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Кавалер t ордена Ленина 
Василий Иванович Фофан- 
цев, как говорят, —  мастер j 
на все руки. Он одинаково 
хорошо владеет и штурва
лом комбайна, и рычагами 
трактора. Частый победи
тель социалистического со
ревнования среди механиза
торов Томского ОПХ, вот и 
сейчас он делает в день по 
3  нормы на вывозке сенаж- 
ной массы.

Уже пятнадцать лет тру
дится в Петуховском отделе
нии Томского опытно-произ
водственного хозяйства Па
вел Николаевич Макаров. 
Он механизатор широкого 
профиля. И тоже сейчас за
готовляет сенаж. Ежеднев
ная выработка у него со
ставляет 2 00— 220 процен-.. 
тов.

Фото Е. Лисицьгаа.

По постановленшо бюро обкома КПСС, исполкома 
областного Совета депутатов трудящихся, президиу
ма облсовпрофа, бюро обкома В Л К СМ  признаны 
победителями в социалистическом соревновании за 
июль среди лесозаготовительных бригад объединения 
«Томлеспром» следующие коллективы, добившиеся 
за месяц наивысшей производительности труда и 
лучших показателей по выполнению плана и взятых 
обязательств:

бригада Виктора Филипповича 
Г Р И Н К Е В И Ч А  из Ергайского леспромхоза, загото
вившая 6 -6 4 3  кубометра и выполнившая задание на 
1 7 5  процентов;

бригада Владимира Сергеевича 
К О Р Н Е Е В А  из Ергайского леспромхоза, заготовив
шая 6 .6 1 9  кубометров и выполнившая задание на 
1 7 4  процента;

комплексная бригада Владимира Ивановича Л У- 
ГО ВСКО ГО  из Васюганского леспромхоза, загото
вившая 2 .1 2 2  кубометра и выполнившая задание на 
2 2 2  процента.

Этим коллективам вручаются переходящие Крас
ные знамена обкома КПСС, облисполкома, облсов
профа, обкома ВЛ К СМ .

Одним
А Г Р Е Г А Т О М - 
1.000 ТОНН

В обкоме КПСС, облисполкоме 
и облсоШоФе

Красное з н а м я -
Аргат - Юльскому леспромхозу

Бюро обкома КПСС, исполнительный комитет област
ного Совета депутатов трудящихся н облсовпроф рассмот
рели итоги социалистического соревнования леспромхо
зов за июль.

Победителем в соревновании признан коллектив Аргат- 
Юльского леспромхоза, выполнивш1ий план по реализа 
ции товарной продукции на 1-41, по вывозке дедовой 
древесины — на 146 и по производительности труда — 
на 166 процентов.

Коллективу леспромхоза вручается перехбдящее Крас
ное знамя обкома КПСС, облиополкома, облсовпрофа и 
денежная премия в сумме 2.000 рублей.

Отмечена хорошая работа в июле Парабельского, Ер- 
гаиского и Катайгинского леспромхозов.

В т а е ж н ы х  вахтов ых

Есть
Мы стремимся достойно 

встретить свой праздник — 
День работника леса. Кол
лектив леспромхоза принял 
повышенные обязательства. 
Их выполнить будет не про
сто потому, НТО допущена 
большая задолженность. •

Чтобы резко увеличить 
темпы лесозаготовок, у нас 
организован вахтовый уча
сток. Понадобилось подо
брать людей, которые име
ли бы возможность уехать ■ 
на лето в тайгу, подготовить 
лесосеки. На участке уком
плектовали четыре комплек
сные валочно-трелевочные 
бригады. Люди подобрались 
в основно.м опытные. Всех 
нх объединяет одно стремле
ние ;— работать на совесть.
С таким настроением мы и 
начинали трудиться на в а х -. 
товом участке в Лайскэм 
леспромхозе.

у в е р е н н о с т ь

прошло полтора . месяца. 
Коллектив участка заготовил 
11.498 кубометров’ леса пои 
задании 10.200. Все брига
ды показали, себя с самой 
лучшей стороны. Бригада 
П. Ероцкого стрелевала. 
1.872 кубометра при плане . 
1.680. Коллектив, возглав
ляемый Ю, Волковым, вы
полнил задание на 142 про
цента. На 147 — бригада
Н. Спиридонова.

Особо хочется сказать о 
комплексной бригйде В. Вла
сова. Этих ребят без всяких 
преувеличений можно на
звать лесными богатырями. 
Работая на вахтовом >^аст-

ке, они поставили рекорды 
буквально по всем показате
лям. Бригада заготовила бо
лее трех тысяч кубо.метров 
леса и выполнила план на 
184 процента. Производи
тельность на машино-смену 
составила 147 кубометров 
при норме 84, выработка на 
человека — 38 кубо.метров 
вместо 17 по норме.

Че.м можно объяснить ус
пехи комплексных бригад? 
Вахтовый способ дал воз
можность вести лесоразра
ботки на сравнительно хоро
ших массивах. Работая обыч
ным .методом, мы не смогли 
бы в летнее время до них до
браться. провести хорошие 
дороги и организовать вы
возку. Во-вторых, мы полу
чили возможность работать з 
полторы смены. Это резко 
подняло производительность, 
эффективнее используется 
техника. И еще одно наше 
преимущество — крепкая 
трудовая дисциплина. О про
гулах нет и речи. А это дале
ко не последнее условие вы. 
сокопроизводительной рабо
ты.

Наше обязательство — на 
сезон заготовить 18 тысяч 
кубометров леса при плане 
14.

Мы рассчитываем ко Дню 
работника леса дать 3 — 4 
тысячи кубометров дополни
тельно к плану 8 месяцев.

Г. КУЛИКОВ, 
мастер вахтового лесо
заготовительного участ
ка Лайского леспром

хоза.

Легиий ветерок колышет 
разнот^)авье. Из-за пере
леска показался трактор, за 
ним второй. Уже видно, как 
в кз’зова тележек из хоботов 
роторных косилок сьиглется 
измельченная масса.

— Звено Клестера, ■— го
ворит директор совхоза 
В. В. Кушнаренко.

Минутная остановка. На 
загорелых лицах ребят— ни 
тени усталости. Беседуем.

— Лишь бы погода не 
подвела, а тысячу тонн на 
косилку дади.м. — говорит. 
звеньевой. —- Как ребята 
правильно?

— Раз надо — сделаем, 
— в один голос отвечают его 
товарищи.

Все разошлись по своим 
местам, и снова над лугом 
разносится шум машин. На 
тракторной тележке— Генна
дий Трифонов. Он ловко ору
дует вилами, равномерно ук- 
ладывает траву. Быстро на
полняется кузов тележки. 
Вот уже трава поднялась 
вьппе бортов. К • тележке 
подходит трактор Владими
ра Маромошнина. Он цепля
ет ее и буксирует к бурту. 
Вслед за Маромошншы.м 
сюда подъезжает с возом 
Александр Гауе. Опоокину- 
ты кузова с травой. И снова 
плывут по разнотравью ма
шины.

За дощатой изгородью, 
на которой развешена поли
этиленовая пленка, взад и 
вперед снует г.усеничный 
трактор. Им управляет ком
мунист Геннадий Шкарин. 
Со своими обязанностями 
механизатор справляется 
неплохо. Качество трамбов
ки — хорошее.

— На ребят не жалуюсь,
— говорит звен4, .̂вой В. П. 
Клестер. —■ Все трудятся 
добросовестно.

к а к о й  у р о ж а й
обещают поеевы

Внезапно забуксовал один 
из КИРов. Пришлось по
могать второму трактору.

■ • Луга еще не везде об
сохли, — замечает Кушна- 
ренко.

И во втором звене,.- куда 
мы приехали, работа спори
лась. Звеньевой В. Ф. Важе- 
нин так расставил механиз
мы, что весь конвейер дей
ствовал слаженно. Механи
заторы совхоза «Вертикос- 
скии» взяли обязательство 
заготовить не менее 
1.000 тонн тоавяной массы 
на каждый КИР.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Каргасокский район.

Земледельцам -области 
пришлось нынче вести ве- 
сенне-полевйе работы в 
с'ложных погодных услови
ях. Холод и дождь сдержи
вали сев. Отрицательно ска
залось и то, что в большин
стве хозяйств мало пригото
вили зяби. По этой и другим 
организационным причинам 
работы на полях затяну
лись, часть яровых культур 
была высеяна в поздние 
сроки, и,'конечно же, не бы
ло уверенности, что они вы
зреют и не попадут под ран
ние осенние заморо.зки.

Не благоприятствовала 
росту и развитию сельскох-> 
зяйственных культур срав
нительно прохладная погода 
в июне. Ai BOT сорную расти
тельность такие условия 
вполне устраивали. К
началу июля некото
рые посевы оказались в 
неудовлетворительном со
стоянии — низкорослые, из- 
реженные и засоренные, хо
тя нынче в совхозах и кол
хозах многое сделано для за
щиты посевов от сорняков. 
Химическая прополка прове
дена более чем на 250 тыся
чах гектаров.  ̂ Дождливая 
погода и некачественная ра
бота в отдельных хозяйст
вах снизили эффективность 
химпро.полки, тем не менее 
на значительных площадях 
сорняки были уничтожены. 
Организованно провели эту 
работу хозяйстёа Асиновско- 
го, Кожевниковского, Зы- 
оянского, Первомайского, 
Томского и Шегарского рай
онов. Хуже обстояло дело в 
совхозах Бакчарского, Чаии- 
ского, Колпашевского райо
нов.

Широко применялась в 
этом году химпрополка на 
посадках картофеля. ■ Боль
шую помо1Щь пригородны.м 
хозяйствам в борьбе с сор
няками на посевах овощей 
оказали трудящиеся города 
Томска.

В июле, как известно, 
удерживалась относительно 
теплая погода с обильными 
осадками преимущественно 
ливневого характера, что 
способствовало ’ хорошему 
росту и развитию всех сель
скохозяйственных культур.
В большинстве южных и 
центральных районов за это 
время состояние посевов зна
чительно улучшилось, сей-

Сельско-
хозяйственное
обозрение

Уже сейчас ясно, что 
уборка пшеницы и ячменя 
будет затруднена, так как
из-за ливневых дождей ■
часть посевов полегла.

час здесь почти повсеместно 
они обещают хороший уро
жай.

Озимая рожь закончила 
формирование зерна, сейчас 
оно в фазе восковой спело
сти. Созревание ржи на 7— 
8 дней опережает прошлый 
год, и 7 — 10 августа в юж
ных районах можно будет 
приступить к косовице. Со
стояние посевов этой куль
туры в большинстве районов 
хорошее, за исключением 
отдельных хозяйств Шегар
ского и Кривошеинского 
районов, где часть посевов 
оказалась изреженной. Рожь 
созревала в благоприятных 
погодных условиях, что поз- 

/ воляет рассчитывать на пол
ноценное зерно. Как и обыч
но, посевы этой культуры 
на многих полях полегли, 
поэтому механизаторам сле
дует уже сейчас тщательно 
подготовиться к уборке по
леглого хлеба.

Лен-долгунец — в фазе 
цветения, на отдельных по
севах переходит в фазу ран
не-зеленой спелости. Посевы 
льна повсеместно в удовлет
ворительном и хорошем со
стоянии. Полеглых массивов 
немного, что позволит обой
тись в основном машинным 
тереблением.

Благоприятствовал июль 
росту и развитию пропаш
ных культур. Надземная 
часть картофеля повсемест
но в хорошем состоянии. 
Однако из-за сильного пере
увлажнения почвы клубне- 
образование проходит не
удовлетворительно, особенно 
в пониженных местах и на 
слабоструктурных почвах. 
Лучше идет рост клубней 
на повышенных участках. 
Чтобы ускорился процесс 
клубнеобразования, необхо
димо дополнительное рыхле
ние почвы.

В большинстве хозяйств 
яровая пшеница в хороше.м 
состоянии. .По расчетным 
данным, в южных районах 
фаза восковой спелости этой 
культуры наступит 16 — 20. 
а в северных районах — 20 
— 25 августа. В это время 
можно будет начинать раз
дельную уборку.

Несколько хуже состоя
ние посевов овса, особенно в 
тех хозяйствах, где семена 
были с низкими посевными 
качествами. Общую оценку 
овса можно считать удовлет
ворительной. Сейчас на 
большинстве посевов закан
чивается формирование зер
на, а ранние посевы местами 
уже достигли фазы молоч
ной Спелости.

Во многих хозяйствах 
южных районов зреет хоро
ший урожай яч.меня. Часть 
посевов — в фазе восковой 
спелости, косовицу их можно 
начать одновременно с ози
мой рожью.

Большая пестрота на по 
севах кукурузы: слабый рост 
на участках с пониженным 
рельефо.м, а также там, где 
не проводилась химическая 
прополка или же проводи
лась некачественно. Не при
ходится ожидать хорошей 
массы на площадях, засеян
ных сплошным способом — 
неширокорядным, и где не 
удалось провести междуряд
ную обработку и подкормку 
посевов. На хорошо ухожен
ных массивах биологический 
урожай .составляет 200 —
300 центнеров. Сейчас еже
суточный прирост кукурузы 
достигает 6 — 8 сантимет
ров, что позволит в сроки до 
10 августа получить общий 
прирост зеленой массы до 
100 центнеров с гектара.

Оценивая рост и разви
тие посевов, можно сделать 
вывод, что на полях зреет 
неплохой урожай всех сель
скохозяйственных культур. 
Задача заключается в том, 
чтобы организованно и без 
потерь провести уборку и 
этим обеспечить выполнение 

..плановых заданий по произ
водству и продаже продук
тов растениеводства.

Ударный декадник
Установившееся ненастье 

сдерживает заготовку кор- 
.мов в Тегульдегском райо
не. Кроме того, из-за органи
зационных неурядиц Б июле 
плохо использовались воз

можности для закладки си
лоса и сенажа. Бюро райко
ма. партии приняло поста
новление — объявить с 1 по 
10 августа ударный декад

ник по заготовке кормов. Хо
зяйствам района в течение 
10 дней предстоит загото
вить более 3.500 тонн сена, 
около 5.000 тонн силоса и 
2.100 тонн сенажа. До каж
дого хозяйства доведен су
точный график.

А. ЮДИН.

ЗА КОМБАЙНОМ 
- П А Х О Т Н ЫЙ
а г р е г а т

С опережением на полмесяца
Мно'го,. лет я руковожу 

бригадой расмряжввщиков в 
Белоярском леспромхозе. 
Люди сейчас . подобрались 
старательные, почти у всех 
солидный стаж работы в ле
су.

Из-за высокого горизонта 
воды’ нам приходится часто 
делать, перебазировки. Сей
час ведем разделку на так 
называемой зубовской стрел
ке узкоколейной железной 
дороги. Эстакады не обору
дованы, и 'это  затрудняет 
раскряжевку. Как только 
вода спадет, мы перейдем в 
пойму Кети.

В июне наша бригада пе
реработала 2.177 к^ом ет-

ров при плане 1.829 и дала 
народному хозяйству страны 
4.393 рубля дополнительной 
прибыли, с  начала года мы 
разделали 11.230 кубомет
ров леса. Только в июле 
сплавщикам передано. 2.411 
кубометров вместо 1.830 ку
бометров по плану.

Подсчитав свои возможно
сти, мы решили выполнить 
свое годовое обязательство, 
то есть раскряжевать 20 ты
сяч кубометров леса, к 
15 декабря.

А . ТИМАКОВ, 
брнгадяр раскряжевоч
ной бригады Белояр
ского леспромхоза, 
ударник коммунистиче-

: С К О ГО  т р у д а . I

Те, кому приходится в эти 
дни проезжать по степным 
дорогам Оренбуржья, на
блюдают быструю смену 
красок, видят добрые пере 
мены и приметы на хлебных 
нивах.

Еще несколько дней назад 
на пятом отделении совхоза 
«Уральский» шумели налив 
ным колосом хлеба. Затем 
скошенное поле засветилось 
золотой стерней. Сегодня по 
не.му же пролегли черные 
загонки. Это механизаторы 
следом за комбайнами ведут 
тракторы с плугами, готовят 
раннюю зябь. Площадь вспа
ханных массивов быстро ра
стет. Многие трактористы 
значительно перевыполняют 
с.менные задания. Например, 
Виктор Бесчастнов на трак
торе «Т-4» распахивает за 
смену до двенадцати гекта
ров при норме 5,4 гектара. 
Намного перевыполняет 
план его сосед Ильдус Ша-
яхметов.

Девиз хлеборобов «Па
ши следом — будешь с хле
бом» сейчас в действии по
всеместно. Наиболее успеш
но ведут подготовку почвы 
под яровой сев четвертого 
года пятилетки земледель
цы Бузулукского, Курмана- 
евского, Акбулакского и 
многих других районов. По 
области уже вспаханы пер
вые сто тысяч гектаров.

(Корр. ТАСС).
Оренбург.

ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖ НЕВА
С Э . ТЕРЕКОМ

2 августа в Кры.му досто
ялась встреча Генерального 
секретаря ЦК Ко.ммунисти- 
ческой партии Советского 
Союза Л. И. Брежнева с на
ходящимся здесь на отды
хе Первым секретарем ЦК 
Польской объединенной ра
бочей партии \Э. Тереком.

Во время беседы был рас
смотрен широкий, круг воп
росов, связанных с дальней

шим развитием партийных 
связей между КПСС и 
ПОРП, эконо.мического и по
литического сотрудничества 
двух братских социалисти
ческих стран.

Встреча Л. И. Брежнева и 
Э. Терека прошла в сердеч
ной, дружеской обстановке 
под знаком полного единст
ва взглядов по всем обсуж
давшимся вопросам.

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМ ИТЕТУ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ  
ЕДИНОЙ П АРТИИ ГЕРМ АН И И  

ГОСУДАРСТВЕННОМУ СОВЕТУ ГЕРМАНСКОЙ  
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ  

СОВЕТУ МИНИСТРОВ ГДР

ВСТРЕЧА Л. И. БРЕЖ НЕВА  
С Г. ГУС А КО М

2 августа в Крыму состо
ялась встреча Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с находящимся 
здесь на отдыхе Генераль
ным секретарем ЦК КПП 
Г. Гусаком.

Руководители двух пар
тий обсудили вопросы даль
нейшего углубления брат
ских отношений между Ком
мунистической партией Со

ветского Союза и Коммуни
стической партией Чехосло
вакии, всесторонних связей 
.между Советским Союзом и 
Чехословакией.

Встреча Л. И. Брежнева- 
и Г. Гусака, пр.оходившая в 
дружеской, сердечной атмо
сфере, вновь , подтвердила 
единство взглядов по всем 
обсуждавшимся вопросам.

Дорогие товарищи, 
Центра_льный Комитет 

Коммунистической партии 
Советского Союза, Президи
ум Верховного Совета' Сою
за ССР и Совет Министров 
СССР вместе со всеми ко.м- 
мунистами и трудящимися 
Страны Советов выражают 
глубокую скорбь в связи с 
кончиной члена Политбюро 
Центрального Комитета Со
циалистической единой пар
тии Германии, Председателя 
Государственного совета 
Гер.манской Демократиче
ской Республики, дорогого 
на.м всем товарища, соратни-' 
ка и друга Вальтера . 'Уль
брихта.

систско-ленинскую партию. 
В качестве . представителя 
КП Г'при Исполкоме Ко
минтерна Вальтер Ульбрихт 
внес значительный вклад в 
расширение и укрепление 
интернациональных связей 
коммунистов, в сплочение 
демократических и антифа
шистских сил.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. ЧАУШЕСКУ В КРЫМУ
2 августа Генеральный 

секретарь Румынской ко.М- 
мунистической партии. 
Председатель Государствен
ного совета СРР Н. Чаушес-

ку, находившийся в Крыму, 
посетил город Севастополь.

В тот же день Н. Чаушес 
ку отбыл на- родину.'

‘ (ТАСС).

Более шестидесяти лет 
Вальтер Ульбрихт находил
ся в первых рядах герман
ского революционного рабо
чего движения. Вместе с 
Эрнстом Тельманом и Виль
гельмом Пиком он многое 
сделал для превращения 
Ко.ммунистической партии 
Германии в массовую марк-

Всеобщее уважение сни
скало его личное самоотвер
женное участие в борьбе 
против гитлеровской тира
нии, за освобождение немец
кого народа от фашизма.

С именем Вальтера Уль
брихта как выдающегося 
партийного и государствен
ного деятеля, - верного марк- 
систа-ленинца непосредст
венно связаны установление 

: единства рабочего класса и 
создание Социалистической 

I единой партии Германии, об
разование, развитие и упро
чение Германской Демокра
тической Республики — го- 

■сударства немецких рабочих 
и крестьян.

Как двягеця нового, ле
нинского . типа, Вальтера 
Ульбрихта всегда отличали 
непримири.мость к -классо
вым врагам и безграничная 
преданность трудящимся, 
кипучая ■ энергия, большие 
организаторские способно
сти.

Коммунисты Советского 
Союза, весь советский народ 
высоко ценят большие за
слуги, которые принадлежат 
Вальтеру Ульбрихту в деле 
развития и укрепления.неру
шимой братской дружбы н 
сотрудничества между СЕПГ 
и КПСС, между народа.ми 
Германской Демократиче-, 
ской Республики и Совет
ского Союза. ■ - ■

Память народная навсегда 
• сохранит, имя Вальтера Уль
брихта — интернацио'нали- 
ста-ленинца, выдающегося 

'деятелягерманского и меж
дународного коммунистиче
ского движения,, страстного 
поборника мира и дружбы 
между народами, неутоми
мого борца за наше общее, • 
дело — торжество социализ
ма и коммунизма.

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 

Советского Союза

Президиум 
Берховного 

Совета СССР

Совет
Министров

сей р
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ПАРТИЙНАЯ
ж и з н ь  * КОММУНИСТЫ и ДИСЦИПЛИНА ТРУДА

Как-то в самый разгар ра
бочего дня в партбюро позво
нили с участка. Альфия Тух- 
батшина требовала немед
ленно приехать в бригаду. 
Отложив на время все сроч
ные дела, с председателем 
постройкома С. Т. Петровым 
мы выехали на участок. 
Картина, кото'рую увидели, 
не радовала. Члены комсо
мольско-молодежной брига
ды отделочников, которую 
возглавляет коммунист, де
путат районного Совета Аль
фия Султановна Тухбатши- 
на, забросали нас вопроса
ми.

— Бригада простаивает, 
опять раствора нет. Сколько 
так может продолжаться?

— Разве это работа? Как 
мы свои обязательства вы
полним, если даже плана не 
можем дать?^

Первое, что Хотелось ска
зать девчатам: «Сообщите об 
это'М прорабу, начальнику 
участка, наконец. А  при чем 
здесь партбюро?». И в самом 
деле, если партийный орган 
станет подменять хозяйст
венников, что останется им? 
Но я, конечно, так не сказал,, 
решил поговорить об этом в 
другой раз.

Стали разбираться. Вот 
что выяснилось. Рабочий 
день бригады начинается в 8 
часов утра, а первая машина 
с раствором приходит в 9 
час. 30 мин., после обеда — 
еще одна. Вор' и весь раст
вор. Девчата подсчитали, 
что за смену, без особого на
пряжения, могут оштукату
рить 108— 120 квадратных 
метров, т. е. по 12 метров на 
каждого из 9 членов брига

ды. Для это-го необходимо 
4 кубометра раствора, а при
возят меньше, потому и ра
ботают они не спеша.

А  бригада Тухбатшиной — 
одна из лучших в тресте, мо
жет работать производитель
ней. Вот и не захотели боль
ше .мириться отделочники с 
вынужденными простоями и 
обратились в партийное бю-, 
ро.

На месте выяснилось, что 
уже не раз Альфия Султа
новна говорила о недостаю
щем растворе и о простоях 
начальнику участка, но дело 
не менялось. Тогда вот и по
следовал звонок в партбюро.

Этот, казалось бы, незна
чительный в масштабе тре
ста факт дает пищу для 
серьезных размышлений. 
Значит, какие-то звенья на
шей хозяйственной деятель
ности срабатывают недоста
точно продуманно и четко. А  
если допускаются простои, 
нарушается производствен
ный ритм, неизбежны и на
рушения трудовой дисципли
ны, прогулы. Да и сам факт 
обращения работницы в 
партбюро по вроде бы сугу
бо производственному вопро
су тоже примечателен. Зна
чит, более сознательным, от
ветственным стало , отноше
ние рабочих к выполнению 
заданий и обязательств тре
тьего, решающего года пяти
летки. Значит, дошли до 
сердца и сознания людей ре
шения апрельского Пленума 
ЦК партии, призвавшего 
коммунистов, всех трудя^ 
щихся ударной работой в 
этом году заложить прочную 
основу выполнения и пере

выполнения плановых зада
ний, определенных XXIV 
съездом КПСС.

А  четкая, продуманная ор
ганизация производственного 
процесса, крепкая дисципли
на — залог трудового успе
ха!.

В последнее время в кол
лективе нашего треста дела 
saNjeTHO улучшились. Этому 
в немалой степени способст
вовало постановление ЦК 
КПСС о дальнейшем улуч
шении организации социали
стического соревнования.

Обсуждая его на партий
ном собрании треста, в парт
группах, коммунисты опреде
лили для себя ряд мер по 
повышению роли соревнова
ния в выполнении планов и 
обязате;1|сгв. Одной из та
ких мер стала борьба за ук
репление дисциплины труда. 
На это направили совме
стные усилия партийно
го бюро, постройкома проф
союза, комитета ВЛКСМ, об
щественных организаций, ад
министрации.

Очень активно прошло у 
нас рабочее собрание с по
весткой дня:-«Об укреплении 
трудовой дисциплины, обще
ственного порядка и усиле
нии охраны социалистиче
ской собственности». Готови
лись к нему тщательно. Док
ладчик управляющий тре
стом В. С. Клименко ответ
ственно отнесся к своему вы
ступлению и задал, что на
зывается, тон.

Очень чутко реагировал 
зал на конкретные примеры 
производственных потерь, 
прогулов, нарушений дис
циплины. Приводились Такие

цифры: за 5 месяцев более 
100 человек совершили про
гулы, потеряв 398 человеко
дней. А каждый потерянный 
рабочий день — это непост
роенный дом, недоданная 
тонна нефти. Огромный мо
ральный и маГериальный 
ущерб наносят предприятию 
пьяницы.

Еще до собрания в фойе 
Дома культуры «Нефтяник» 
были вывешены красочно 
оформленные таблицы СГОй- 
мости некоторых строитель
ных материалов, используе
мых на предприятии. Тыся
ча штук кирпича —  57 руб
лей, один кубометр пилома
териалов — 90 рублей. И 
когда, эти же цифры приво
дились на собрании, они про
изводили впечатление.

.— Вы посмотрите: тон
на электродов, оказывается, 
стоит 403 рубля, а сколько 
у нас их валялось! В то Же 
время на другом участке 
сварщики не знали, где раз
добыть электроды. — Так 
говорил -Павел Сидорович 
Зайцев, штукатур-маляр, 
партгрупорг 2-го участка.

Выступившие на собра
нии бригадир электромон
тажников коммунист Л. Д. 
Кудрявцев, автокрановщик 
А. Н. Колтунов, машинист 
компрессора Н. М. Устивиц- 
кий говорили о необходимо
сти усиления борьбы с бес
хозяйственностью, с пьяни
цами и летунами. '

Собрание по.могло вскрыть 
резервы для более произво
дительного труда, предложе
ния, высказанные на неМ, 
легли в основу комплекса 
мероприятий, направленных

на повышение уровня всей 
массово-политической рабо
ты.

Партийная организация у 
нас сравнительно невелика 
— 75 человек на 700 ра
ботающих в тресте. Но ком- 
.мунисты стали силой, веду
щей за собой коллектив.

Важную ро.пь лты 'отводим 
партгруппам. У нас их 
шесть."Среди них есть креп
кие, с хорошим опытом ра
боты. Заслуживает внима
ния, к примеру, работа 
партгруппы 4-го участка, ру
ководит которой Миннислам 
Гарифович Зарипов. Участок 
ведет электромонтажные ра
боты на промысле. Этот кол
лектив отличают высокая 
организация труда, крепкая 
дисциплина, ответственность 
за порученное дело. За пос
ледние три месяца здесь нет 
ни одного прогула или дру
гого нарушения. Это резуль
тат того, что ни один случай 
неправильного поведения не 
остается незамеченным, ста
новится поводом для серьез
ного разговора на собрании 
группы или бригады. Сами 
бригадиры, колтмунисты уча
стка подают достойный при
мер Творческого отношения 
к труду, ■ к порученному, де
лу. Опыт этой партгруппы 
мы решили передать в дру
гие наши цеховые ячейки.

Недавно на участке № 2 
провели собрание партгруп
пы. На нем шел серьезный 
разговор об ответственности 
Коммунистов участка за ук
репление дисциплины труда ,̂ 
упущения в воспитательной 
работе, в организации сорев
нования. Тут Же на собра

нии пересмотрели партий
ные поручения, дали их Тем, 
у кого не было.

На днях на заседании 
партийного бюро заслушан 
отчет йартгруппы 3-го уча
стка, занимающегося обуст
ройством Советского место
рождения.

В укреплении трудовой 
дисциплины большое значе
ние имеет усиление воспита
тельной ро"ли социалистиче
ского соревнования. В пос
леднее время в коллективе 
немало сделано для у.чучше- 
ния организации соревнова
ния, для повышения его дей
ственности, широкой гласно
сти. И все-таки немало егце 
упущений. На одном из засе
даний партбюро мы заслу
шали отчет председателя по
стройкома С. Т. Петрова. 
Члены бюро высказали ему 
свои замечания, конкретные 
предложения. Говорилось, в 
частности, о слабой нагляд
ной агитации, о недостаточ
ной гласности, , сравнимо
сти результатов соревную
щихся бригад, смен, участ
ков. По-настоящему не ис
пользовались моральные и 
материальные стимулы. В 
стороне от соревнования 
стояли инженерно-техниче
ские работники и служащие.

Со времени этого заседа
ния прошло немного време
ни, но многие отмеченные 
тогда недостатки устранены. 
Обновлена наглядная агита
ция, она стала более кон
кретной, оперативной. Возле 
управления треста оформ
лен стенд, из которого ясно, 
какой участок, бригада — 
впереди. Разработаны лич

ные планы участия в 
производственной и общест
венной деятельности инже
нерно-технических работни
ков и служащих. Каждый из 
них берет' на себя конкрет
ные обязательства. -

Однако не все недостатки 
устранены. В серьезной __по- 
мощи со стороны постройко
ма нуждаются цеховые ко
митеты профсоюза. Немало 
и других упущений. И мы 
понимаем, что организация 
соревнования у нас еще да
лека от совершенства. В 
ближайшее время мы вновь 
вернемся к этому вопросу и 
проверим, как постройком 
выполнил решение предыду
щего партийного бюро и соб
ственные мероприятия.

На участках решено ана
лизировать работу с по
следующим обсуждением на 
экономическом совещании.

На одном из пос.чедних 
партийных собраний при
нято решение — jcoMMy- 
нистам взять под свой кон
троль своевременную по
ставку материалов и ввод в 
эксплуатацию объектов. За 
каждым объектом закрепили 
членов партийного бюро.

Борьба за здоровый быт, 
против таких пороков, как 
пьянство, хулиганство, нару- 
шенйя правил социалистиче
ского общежития, непосред
ственно содействует укреп
лению трудовой дисципли
ны. А эта работа в свою оче
редь связана с улучшением 
культурно-бытовых условий 
рабочих, организацией их до
суга. Здесь нам предстоит 
еще немало сделать: улуч
шить деятельность бытсове- 
тов общежитий, орга
низовать более инте
ресный и содержательный 
отдых молодых строителей. 
Недавно утвержден комплек
сный план по работе с моло
дежью. Важное место в н.ем 
отводится повышению роли

руководителей участков,
прорабов, мастеров в воспи
тательной работе с коллек
тивом.

Словом, какую бы сторо
ну деятельности коллектива 
ни взять, в.се они так или 
иначе связаны с таким поня
тием, как ответственность. 
Персональная ответствен
ность во всем и всех — 
начиная от руководителя лю
бого ранга, включая рабоче
го. Каждому поручено конт 
кретное де.ло, и надо за него 
отвечать. И ясно, что осо
бый спрос с коммуниста,- 
Партийное .бюро обращает 
особое внимание на повыше
ние роли и ответственности 
руководителей среднего зве
на за организацию производ
ства, за укрепление дисцип
лины и создание нужного 
микроклимата в коллекти
вах.

Хороший те.мп взят в 
этом году. Полугодовой план 
выполнен трестом на 124,8 
процента. 149,3 процента 
имеем мы во втором кварта
ле. Нелегко эти результаты 
дались, но достигнутых 'тем
пов не намерены сбавлять.

Недавно прошло у нас 
партийное собрание, на ко
тором мы обсудили итоги 
апрельского Пленума ЦК 
КПСС и задачи своего кол
лектива. Ударной работой в 
третьем, решающем году 
пятилетки заложить проч
ную основу выполнения и 
перевыполнения плановых 
заданий к этому призвал 
апрельский Пленум ЦК 
КПСС KOMiviyHHCTOB и всех 
трудящихся. В этом и видим 
мы свою основную задачу, 
на это и направлены глав
ные усилия партийной орга
низации треста.

А. ЧИСТЯКОВ,
секретарь партбюро
треста «Томскнефте- 

строй».
пос. Стрежевой.
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НА ПОДЪЕМЕ
Наш совхоз с давних пор 

специализируется на откор
ме крупного рогатого скота 
и свиней. Многие годы хо
зяйство, можно сказать, топ
талось на месте, кое-как из
бегало убытков, отправляло 
на мясокомбинат худосоч
ный скот. Новых производ
ственных помещений не 
строили, латали и подпира
ли старые деревянные скот
ные дворы. Кое-как с помо
щью соломы дотягивали гур
ты до первой травы. В тре
сте «Скотопром» наш от- 
кормсовхоз считали в числе 
последних, . безнадежно от
стающих. Казалось, никаких 
си.ч не найдется, чтобы по- 

■ править совхозные дела.
На центральной усадьбе 

— в поселке Заречном — с 
каждым годом прибавлялось- 
заколоченных изб. Люди 
уходили в ближние и даль
ние места, где производство 
расширялось и крепло, где 
строили новое жилье, где 
работали по-настоящему, а 
.не спустя рукава, как у  нас.

Много было тому причин, 
но я считаю, что все начина
лось с дирекции совхоза. 
Были в ней люди, которые 
не очень знали и любили 
животноводство, а без зна
ний и любви разве сдви- ■ 
нешь что-нибудь с места. 
Сейчас у нас новый дирек
тор— Дамир Сафеевич Ка
заков. Он редкий день не 
бывает в нашем гурту, пе
реживает вместе с нами за 
все дела. По-другому стали 
работать и другие специа
листы совхоза, иначе и мы, 
скотники, относимся к сво
им обязанцостям. И, конеч
но, изменились результаты 
работы.

Никогда ' раньше мы не 
выходили к лету с таким 
поголовьем скота: В настоя
щее время’ на откорме на
ходится более 900 голов 
крупного рогатого скота н 
1.200 свиней. За семь про
шедших месяцев в целом 
по совхозу получено привеса 
на 26 тонн больше, чем за 
такой же период'в прошлом 
году. В полтора раза возрос
ла за это время сдача про- 
дукпэ« государству. Увели
чивается количество живот
ных, откормленных выше 
среднего веса. Так, в .июле 
на мясокомбинат о ’1правлено 
139 голов крупного рогато
го скота, и вес лишь 20 го
лов был ниже 350 кило
граммов. Годовой план по 
привесу скота, как мы сегод
ня прикидываем, будет вы
полнен к концу сентября.

Первое, что способствова
ло резу.пьтатам, — переме- 

'  ны в руководстве хозяйст
вом, новый стиль управле
ния, деловой разбор на ме
сте всех производственных 
удач и неудач. Однако самое 
заботливое начальство ни
чего не сумеет сделать, ес.ли 
в самой организации произ
водства не будет перемен.
ВВЯНВВ1ШШ1ВШ11ШШНИ

В течение многих лет наш 
совхоз. представлял собой 
своего рода перевалочную 
базу. Заготовители С маши
нами объезжали деревнй 
Томского района и закупали 
скот у населения. Какое-то 
время этот ■ скот пасли 
летом или держали в мало 
приспособленных для откор
ма помещениях зимой; от
правляя его затем в город. 
Главный упор делался не на 
полноценный откорм, а на 
максимальную закупку. Не 
качеством мы пытались 
жить, можно сказать, а од
ним количеством. Для этого 
надо было иметь большой 
штат заготовителей, маши
ны-вездеходы, большое
количество скотных дво
ров. У нас же четыре заго
товителя, автомашины при
годны лишь для твердых 
дорог, и четыре воловни, 
в.мещающие 760 голов круп
ного рогатого скота.

Единственный выход был 
— закупая скот, по мере сил 
и возможностей, перейти на 
интенсивный откорм живот
ных и добиться их макси
мального привеса.

В прошлом году мы по
строили хозспособом пер
вое добротное помещение на 
220 голов. Бригада с заво
да измерительной аппарату
ры, которой руководит Э. И. ■ 
Заваль, обещает к началу 
зимы закончить, еще одно 
такое помещение. Сейчас 
начаты жрыша и устройство 
поАов.

-Рядом с этими двумя по
мещениями в прошлом году 
восемь дней рабочие из 

' «То.мсксельстроя» монти
ровали единственный в сво
ем роде, первый в области 
скотный двор арочного типа 
из сборного железобетона. 
Комплект железобетонных 
изделий завезли из Омской 
области. Стройка является 
экспериментальной, посколь
ку такие помещения можно 
строить за один месяц. Кро
ме того, по проекту предус
мотрена совершенно новая 
технология содержания ско
та. Однако трест «Томск- 
сельстрой» быстро остыл - к 
этой стройке, и вот уже год 
тут не было ни одного строи
теля.

Таким образом у нас фор
мируется комплекс для зим
него, откорма скота вмести
мостью около 700 гблбё. В 
состав комплекса входят Две 
огромные бетонированные 
траншеи для силоса, кото
рые, кстати, тоже забыты 
работниками треста «Томск
ое льстрой». Мы, надеясь на 
их многочисленные обеща
ния, засеяли все окрестные 
поля подсолнечником, а си
лосовать его-, видно, придет
ся очень скоро в те же при
митивные ямы, сделанные 
собственными силами.

Коллектив треста «Томс:ч- 
сельстрой» должен быстро.

закончить свои объекты, 
иначе часть скота останется 
под открытым небом. 
Наш совхоз имее'Г Все воз
можности поставить на зим
ний откорм не меньше 1.000 
голов крупного рогатого ско
та, если строители перейдут 
от слов к делу.

Что касается летнего от
корма скота, то нас всегда 
поджимали с двудс сторон 
проблемы пастбищ й пасту
хов. Мы избавились От обе
их проблем, построив к кон
цу прошлого, года первую 
промплощадку. Она состоит 
из загонов, ' рассчйтайны.ч 
на 50 голов Каждый. Заго
ны обрамлены с одной сто
роны, навесами, под которы
ми стоит скот в непогоду, с 
другой — Кормушками. 
Вдоль кормушек бетониро
ванные полосы, по одной 113 
которых тракторы завозят 
измельченную травяную 
массу. Промплошадка обо
рудована водопроводом и 
питьевыми емкостями.

Мы втроем сейчас выра
щиваем гурт в 410 голов 
при норме 180. В условиях 
промплощадки резко повы
шается производительность 
труда скотников, животные 
быстро набирают вес. Даже 
в мае-июне, когда зелен
ки еще нет, среднесуточные 
привесы не падают ниже 
600 граммов на одну голову. 
В июле они увеличились до 
988 граммов. Недавнее
взвешивание гурта показало, 
что из каждых 100 живот
ных 90 выше средней упи
танности и зачетного веса, 
требуемого' на мясокомбина
те. И, конечно, себестои
мость продукции, получен
ной на летний промплощад- 
ке, низкая. У нас центнер 
привеса обходится окоЛо 100 
рублей.

Промплощадка стоил.а 
совхозу 30 тысяч рублей. 
Полностью окупится она за 
два лета. К сожалению, 
трест «Скотопром» не выде
ляет денег для ее расшире
ния ‘ и строительства еше 
одной такой же площадки. 
Преимущества новой техно
логии летнего откорма ско
та целиком выявлены этим 
летом. В будущем это 
главный путь, на который 
перейдут и в других гуртах 
совхоза.

Улучшение ' производст
венных. дел сказывается на 
всей совхозной жизни. Нача
ли возвращаться те, кто ко
гда-то покинул село. * В по
селке строятся новые жилые 
дома, р~емонтируются забро
шенные. 50 квартир у нас га
зифицируются. Но социаль
но-бытовые условия еще на 
низком уровне, тем более, 
когда видишь строящиеся по 
сосёдству поселки двух пти
цефабрик.

В. ВАХРУШЕВ,
скотник, член партбюро
откормсовхоза «Туган- 

'  ский».
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Среди раскряжевщиков 
Верхнекетского района И1фт 
соревнование за досрочное 
выполнение обязательств 
решающего года пятилетки. 
Возглавляют его бригады из 
Аслановского леспоомхоза 
Б. Бобрика и М. Будеева, 
коллективы которых решили 
выполнить го,товые обяза
тельства . ко Дню работника 
леса. Эта инициатива нашла 
поддержку в Белоярском, 
Аслановском, Катайгинском 
и Орловском леспромхозах.

С больш;им интересом я 
прочитала в нашей районной 
газете письмо бригадиров 
М. Будеева и Б. Бобрика. 
Я знаю их давно, это опыт
нейшие лесозаготовители. 
Бригада Б. К. Бобрика, на
пример, первой в районе 
внедрила внутрибригадный

скользящий график. Нача
лось это так. Работавший 
штабелевщиком Григорий 
Андреевич Филимонов ушел 
в отпуск. Вместо него стал 
работать другой товарищ. 
Когда Филимонов вернулся 
из отпуска, стало жаль рас
ставаться с новичком, кото
рый и работал неплохо, и де
ло свое зцал. Тогда-то рас
кряжевщики и решили рабо
тать по скользящему графи- 
,ку.

Новая организация труда 
оказалась очень выгодной. 
Во первых, постоянно разде
лывался лес, во-вторых, 
рабочие освоили смежные 
профессии, в-третьих, раз
делочные эстакады всег
да готовы принимать лес.

С тех пор прошел не один 
год, и внутрибригадный

| Ш Й Я Я В в О Я Ш И Я Я ) О Я .  и я ш к я
скользящий график получил 

ip ; ' на нашем нижнем складе 
постоянную прописку.

?  ̂ В прошлом году случи-
лось так. Что состав бригады 

'' • сменился. Новые люди не
; имели даже представления,
' как разделывать лес. Ми-
||| хайл Цавлович Будеев не 

отказался от них, не стал 
требоватььу руководства за
мены новичков более опыт
ными, а обучил и этот со
став.

Сейч’ас обе бригады ини
циаторов районного соревно
вания работают на соседних 
эстакадах. И хотя коллек
тив М. Будеева заключил 
договор на соревнование с 
бригадой А. П. Штыкова, 
он постоянно интересуется, 
как идут дела Бронислава 
Казимировича и его товари
щей.

Коллективы инициаторов 
решили трудиться в летний 
период с удвоенной энергией 
и в игоНе взяли хороший 
старг на разделке ле'са__. 
Наш центральный нижний 
склад выполнил план-по пе- 
пеработке обтцей древесины. 
Бригада Б, Бобпнка очскря- 
жевала за месяц 2.675 kv- 
бометров при плане 1.963. С 
начала гола на ее счету бо
лее 18 тысяч кубо'>''Ртров 
(обязательство на год 27 ты
сяч кубометров леса!.

Не хуже показатели и в 
бригаде М. Будеева. Она 
пепевыполнила задание на 
556 кубометров.

Оба коллектива дали 
предприятию за прошедший 
месяц более тысячи кубо
метров сверхплановой древе
сины.

И. КУЗЬМИНЫХ, 
мастер нижнего склада 
Аслановского леспром

хоза.

Н Я Я Я Я Я Я Я Я Н Я Я Я Я Я Я Н Я Я Я Я Я 1 I я я я я о я ■

1 Е1 ТРШ3 0 В1 ВНЫЕ

НА СНИМКЕ в; Зыко
ва: бригадир Михаил Павло
вич 'Будеев.
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На этом снимке вы видите 
молодых слесарей. учлщПХ'- 
ся ГПТУ-1 Геннадия Курен- 
бина й Анатолия Ильина. 
Сейчас у них проходят пос
ледние практические заня
тия, и совсем скоро вольют
ся они в ряды рабочего 
класса.

Только в этом году 
в училище было выпущено 
130 молодых рабочих. Бее 
они направлены на базовые 
предприятия нашего города. 
Впереди у ребят большая 
трудовая жизнь.

Фото и. Пустовойтенко. 
я в в я я я в я я и в в в я ш я я

Нередко в редакционной 
почте можно встретить 
письма, рассказывающие о 
том, что в магазины несвое
временно, завозят продукты, 
хотя на базах они имеются. 
Порой поступают жалобы: 
продают сш'сшееся молоко.■ 
недоброкачественные яйца, 
не принимают порожнюю по-, 
суду.

Мея{ду тем, как говорят 
работники торговли, в Том
ске внедрена система цен- 
тра.чизО'ванного завоза , това
ров в магазины.

Что же это за система, 
как она действует? Говорит 
В. А. Волков,' за^местггтель 
директора торга «Гастро
ном»:

— Мь1 составили графики
кольцевой доставки товаров 
с баз в магазины. Все рас
писано по дням и часам. Уч
тены даже возмО'Жные откло
нения: плюс ;— минус 20
минут. Но графики трещат 
по швам. Автопредприятие 
выделяет недостаточное ко
личество машин. и постав
щики не поилерживаются 
расписания. Товары с баз 
«Росбакалея», ликеро-водоч
ного завода приходится до
ставлять собственными си
лами. Время многих торго
вых работников зачастую те
ряется на то, чтобы «до
стать» автомашину. Плохо 
вывозятся тара и стеклопо
суда.

Такого же мнения прилер- 
Ж'иваются Д. И. Пояоков, 
директор ба.зы торга «Гаст
роном», В. И. Борисов, заме- 
стите.ль управляющего базой 
«Росбакалея», А. И. Измай
лов, директор Кировского 
рэйпищеторга.

У В. В, Тарасова, дирек
тора АТП-3, мнение другое:

— Распределяем машины 
почти всегда по графику. 
Транспорта бы хватало, ес
ли бы рациональнее его ис
пользовали на базах и в ма
газинах. План по объему 
продукции, мы перевыполня
ем. Например, в магазины 
торга «Гастроном» по июнь
скому плану должны были 
перевезти 600 тонн, а пере
везено 1.013 тонн.

Две фротивегаоложные 
точки зрения. Кто же прав?

Чтобы объективно отве
тить на этот вопрос, я села 
в кабину рефрижератора и с 
шофером В. М. Ермаченко 
провела день,

8.52 утра, База торга «Га
строном». Впереди нас — 
три машины.

Чтобы не терять времени, 
перевозим стежлопосуду из 
одного склада в другой. , В 
это время грузится первая 
машина. Товар заранее не 
подготовлен.

К 9.40 погрузка-разгрузка
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Иоёость  
с комментарием

Крупнопанельный девяти
этажный дом новой серин 
«111-97» сдан в Краснояр
ске. В проекте здания, раз
работанного специалистами 
Сибирского зонального на
учно-исследовательского ин
ститута типового и экспери-

НОВОСЕЛАМ УРАЛА И СИБИРИ
MeijTanbHoro проектирования 
{г. Новосибирск), предусмот
рен максимум удобств для 
новоселов. В Квартирах, жи
лая площадь которых уве
личена, нет .проходных ком
нат, прост'рней CTa’jfti кух
ня и передняя, улучшена

звукоизоляция Лифтовых 
шахт.

(Корр. ТАСС).
Красноярск.

— Более двух миллионов 
квартир сдаётся в эксплуата
цию ежегодно в нашей стране, 
— сообщили корреспонденту 
ТАСС в Государственном ко

митете по гражданскому 
строительству и архитектуре 
при Госстрое СССР.—За пяГЯ‘ 
летку предстоит построить до
ма общей площадью 580 мил
лионов квадратных метров. 
Причем характерно не только 
дальнейшее увеличение объе
мов жилищного строительства.

но и значительное повышение 
его качества, улучшение архи
тектурного облика жилых мас
сивов. Для разных климатиче
ских зон страны создано не
сколько десятков серий жилых 
домов и начат постепенный пе
реход на строительство по 
этим проектам.

Дом в Красноярске — пер
вое а стране здание одной из 
новых серий. В нее входит не
сколько типов пяти- и девяти
этажных домов и бПок-секцнй.

Такое применение позволяет 
создавать здания различной 
протяженности и конфигура
ции, сохранять особенности 
природного ландшафта, а еле-’ 
дователько, сделать архитек
туру застройки более интерес-' 
ной и выразительной. Кроме 
того, из отдельных, блоков 
можно компоновать детские 
учреждения, торговые и обще
ственные здания.

Серия «Ж -97я предназначе
на для застройки городов Ура

ла и Сибири. Создавая ее, ар
хитекторы учли суровый 
климат этих мест. В домах 
предусмотрен специальный 
тепловой режим, значительно 
улучшена теплозвукоизопяция, 
увеличена площадь коридо
ров, выше стали потолки.

В этом году в Красноярске 
будет построено шеСть зданий 
новой серин. Их со<5ружение 
начнется в Челябинске, Миас
се, Прокопьевске и других го
родах Урала и Сибири.

стеклопосуды окончена.
Ждем своей очереди. За на
ми еще три автомобиля, из 
них два «чужих», прямо из 
магазинов, чтобы долго не 
ждать.

Рядом в складе включили 
транспортер — дела пошли 
быстрее. Одна ведомствен
ная .машина нагрузилась и 
ушла. Мы стоим. Соседний 
шофер не переживает:

— Оплата почасовая. 
Стою, а деньги идут.

Потом, однакб, не выдер
живает и кричит:

—  Ну, что там, скоро?
10.10. Наконец-то встали

пол погрузку. На этой опера
ции почти уложились в гра
фик — 30 МИНУТ при норме 
29. Однако 10 минут поте
ряли снова: оформляли до
кументы. Лишь в 10,50 наш 
«газ» выехал с базы.

Через 20 минут мы —- 
в магаз’ине № 12 ' торга «Га
строном». И здесь очередь,

35 минут, которые ушли 
на ожидания, я использовала 
на беседу с директором ма
газина Д. И, Сосновским. Он 
возмущается:

— Смотрите, сколько ма
шин скопилось!

И верно, подошли еще 2.
' А всего с нашей и двумя 

первыми — 5. Почти в одно 
время. Подъезд же один, 
грузчиков не хватает. Бо ' 
дворе куча ящиков из-под 
яиц. Директора штрафуют 
пожарники, на него жалеют
ся жильцы, а он ничего сде
лать не может: ящики нигде 
не принимают.

Разгрузка закончилась 
лишь в 12.45. Едем на базу. 
Бодитрль сетует:

— Ну, вот, как раз к пе- 
■рерыву приедем.

Б 13.30 машину начали 
нагружать. СнЬва тридцати
минутная погрузка и десяти- 
минутное оформление доку
ментов.

А  в магазине № 2 старая 
история — очеоель. Освобо
дились лишь в 15,40.

Два рейса — и почти два 
часа сверхнормативных про
стоев. И это только у одной 
машины!

Директор магазина № 2 
А. Д. Хрущева на мой воп
рос о кольцевом графике от
ветила:

— По графику завозят 
лишь хладокомбинат, мясо
комбинаты и гормолзавод. 
Остальные — когда придет
ся.

И,здесь такая же история 
с тарой. Под открытым не
бом — коробки из-под яиц. 
Небольшой дождь — и де
сятки рублей полетят на ве
тер.

Итак, поездка перечеркну
ла __утверя{дения руководите
лей Торгов города о том, 
что график централизован
ного завоза товаров в мага
зины не выдерживается 
лшпь потому, что не хватает 
автотранспорта. Не хватает 
другого: организованности
на предприятиях торговли, 
умелого использования авто
машин. Почему бы не загру
жать их в оба конца: в мага
зины везти прод.укты, обрат
но —■ тару. А  организован
ность сейчас, когда часть 
транспорта отвлекается на 
село, особенно необходима.

Пока же получаются не 
централизованные перевоз
ки, а централизованные про
стои. Н. СУВОРИНА,
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ОЗИМОЕ ПОЛЕ
О будущем урожае заботиться  сегодня
ЗНАЧЕНИЕ и особенно

сти возделывания ози
мой ржи так соотносятся ме

жду собой, что нередко вы
зывают споры среди агроно
мов. На деле это приводит к 
нежелательным последстви
ям. Вот почему, , на наш 
взгляд, нужно сделать не
большой .экскурс в историю 
освоения этой «межсезон
ной» культуры, чтобы сей
час, когда приближается сев,

, иметь правильное, обосно
ванное суждение на ее счет.

Озимая рожь является од
ной из ценнейших продо
вольственных культур. В 
конце прошлого века на тер
ритории нашей области (в 
современных границах) она 
занимала значительный

/  удельный вес, а в северной. 
части ее место бььпо неоспо
римо. Так, в 1890 году в 
структуре посевных площа
дей озимая рожь составляла 

, 49,3 процента. В 1913 году
— 35,7 процента. При этом 
следУет заметить, что если в 
целом по области за 23 года 
удельный вес этой культуры 
уменьшился, то в Нарым- 
ском крае он остался неи.з- 
менным (более 42 процен
тов).

По урожайности в то вре
мя озимая рожь значительно 
превосходила яровую пше
ницу (соответственно 70 и 
45 пудов с десятины).. Хотя 
по мере осветления ' пахот
ных земель, за счет увел.ч- 
чения распгшек, разница в 
урожае сглаживалась. Так, 
например, в 1914 году уро
жай пшеницы Б среднем по 
области составил 84 пуда с 
десятины. Было заметно и 
другое; с продвижением на 
север урожайность хлебов 
снижалась, яровые давали 
до 25— 30 пудов, а в отдель
ные годы, с ранними осен
ними заморозками, они не 
вызревали. Урожаи же ози
мой ржи не опускались ни
же 50 пудов.

И все же, несмотря на бо
лее высокую устойчивость 
озимой ржи, посевы ее со
кращались. В 1040 году под 
озимой рожью было занято 
100 тысяч гектаров — »23,7 
процента от всей посевной 
площади. Не были исключе
нием военные годы. Но то 
было время вынужденного 
сокращения посевов и дру
гих сельскохозяйственньтх 
культур. Однако после вой
ны при общем росте посев
ных площадей озимая рожь 
не продвигалась — как в 
абсолютных, так и в относи-, 
тельных показателях. В 
1964 году под ней было за
нято всего лишь 34,8 тыся
чи гектаров — это 7,2 про
цента к общей посевной пло
щади и 10,5 процента к

посевам зерновых и зернобо
бовых культур.

Характерно, что озимая 
рожь в большей степени вы
теснялась из северных рай
онов. Каргасокскйй, Пара- 
бельский, Колпашевский, Ча- 
ннский, Бакчарский, Молча-, 
новский районы свели посе
вы этой культуры до мини
мума или полностью прекра- 
ти.пи сеять ее. Из южных 
районов особенно не повезло 
озимой ржи в Томском и Те- 
гульдетском.
D  ПОСЛЕДНИЕ ; годы 

партийными, советски
ми и сельскохозяйственными 
органами принят ряд мер, 
после чего удалос.ь приоста
новить сокращение посевов 
этой ценной культуры и да
же несколько расширить их.
В .1972 году уборочная пло- 
гцадь ржи составила 44 ты
сячи гектаров, а под урожай 
нынешнего года было посея
но 55,3 тысячи гектаро.Вч 
Иначе говоря, за последние 
8 лет посевы ее расширены 
на 20,5 тысячи гектаров. Но 

. эта площадь пока еще__ на
много меньше довоенной.

Многиё руководители и 
специалисты хозяйств объяс
няют сокращение площадей 
под озимыми так: дескать,
в отдельные годы много по
севов гибнет в период пере
зимовки, требуется ^пересев 
весной; высеваемый в об
ласти сорт «вятка» —■ вы
сокостебельный, сильно по
легает, создает ^большие 
трудности с уборкой. Кроме 
того, солома озимой ржи не 
идет на корм скоту, а зерно 
по кормовым достоинствам 
хуже других культур, и уро
жай можно получить по чи
стым парам или же по вновь 
освоенным землям, по дру
гим" предшественникам во-з- 
делывать ее резона нет 
и т. д.

Многолетними наблюдени
ями установлено, что В ус
ловиях нашей области ози
мая рожь чаще всего гибнет 
не зимой, а ранней весной 
(конец марта— апрель). На 
участках, где . рано сходит 
снежный покров, при резком 
перепаде дневных и ночных 
температур (от плюс 20 гра- 
дусоц, до минус- 20 градусо.в 
и' более) верхний слой почвы 
на глубине , узла кущения 
сильно деформируется, а это 
ведет к разрыву корневой 
системы и гибели посе
вов. Частично посевы гибнут 
от выпревания, вымокания, 
поражения снежной пле
сенью и других неблагопри
ятных явлений.

Известно и то, что в этот 
период больше подвергают
ся гибели всходы, посеянные 
с грубыми нарушениями ос
новных агротехнических тре

бований (поздний сев, пло
хая подготовка почвы, нека
чественные семена; недо
статочное внесение, удобре
ний). Особенно плохо пере
носят перезимовку посевы 
поздних сроков. В 1971 году 
большинство озимой ржи 
было посеяно в оптимальные 
сроки, по хорошо подготов
ленной почве и качественны
ми семенами — к 1 сентяб
ря 46 тысяч гектаров, или 
96 процентов. Лучшей для 
сева ози\^ой ржи в южных 
районах считается вторая 
декада, а в северных —• 
первая декада августа. В 
перезимовку 1971 — 1972 гг. 
посевы практически полно
стью сохранились, за исклю
чением тех 4 процентов, что 
были посеяны в основном пос
ле 1 сентября. В прошлом 
ro;jy озимыми было,засеяно 
на эту дату около 80 процен
тов площади. В конце марта , 
гибель всходов была отмече
на' в совхозах Парабельского 
района (до 46 процентов), 
но посев здесь производился 
в основном с 1 сентября, то 
есть с месячным запоздани
ем. В других районах пере
зимовка ржи прошла благо
получно. Одиако ранней вес
ной часть посевов погиб.ла, 9 
тысяч гектаров пришлось 
пересевать яровыми куль
турами. Это именно те 20 
процентов, что пришлись на 
сентябрь; посевы ушли в зи
му слаборазвитыми, нерас- 
кустившимися.

Напрашивается опреде
ленный и достаточно обосно
ванный вывод. Возделыва
ние ржи при строгом соблю
дении комплекса агротехни
ческих мероприятий гаран
тирует сохранность ее в зим
ний период или же сводит 
потери к минимуму.

Что касается трудностей 
с уборкой, то проблема сня
та с^появлением в хозяйст
вах мощных зерноуборочных 
комбайнов СКД-5 «Сиби
ряк», которые легко справ
ляются с уборкой многосо
ломистых и полегших хле
бов. ,

В совхозах и колхозах об
ласти 31гачительно повыси
лась культура земледелия, 
больше вносится .органиче
ских и минеральных удобрен 
ний, широко применяются 
химические средства защи
ты растений. Все это позво
ляет выращивать высокие и 
устойчивые урожаи озимой 
ржи по занятым парам и 
другим . непаровым пред
шественникам.

На Нарымской селекцион
ной станции в течение 12 
лет (1949 — 1960) ‘ ронгь
высевалась по чистому пару, 
урожай составил 16,3 цент
нера с гектара. Пять лет
(1967 — 1971) предшест

венником был клевер перво
го. года пользования, рожь 
дала по 15,2 центнера с гек
тара. В обоих случаях посев 
производился по неудобрен
ному фону. За эти же пять 
лет по удобренному предше
ственнику — клеверу перво
го года "урожай ржи достиг 
20,9 центнера.

Хорошие урожаи озимой , 
рЖи по занятому, клеверно
му и вико-овсяному,' пару 
получены на Томской сель
скохозяйственной опытной 
станции.

ЭТА КУЛЬТУРА имеет 
ряд преимуществ перед 
яровыми зерновыми. Глав

ное из них: озимые в наших 
условиях обычно созревают 
на 15 — 20 дней раньше 
яровых хлебов. По крайней 
мере за последние 25 лет не 
было случая, чтобы рожь не 
созрела до первых осенних 
заморозков. А  это позволяет 
на 15-— 20 дней раньше на
чать уборочные работы, 
уменьшить напряжение как 
осенью, так и весной, что 
для хозяйств нашей области 
очень важно. В наших усло
виях озимой ржи отводится 
роль страховой культуры, 
особенно в годы, когда яро
вые повреждаются ранними 
осенними заморозками или 
же страдают от недостатка 
влаги в первую половину 
лета.

• . Имеет рожь и большое 
агротехническое значение. 
Рано трогаясь' в рост, она 
быстро кустится и этим по
давляет сорную раститель
ность. Озимая культура яв
ляется Лучшим, по сущест
ву незаменимым предшест
венником для льна-долгунца 
и яровых зерновых. Посевы 
озимой ржи используются 
на кормовые цели в паст
бищный период (ранней вес
ной и поздней осенью), а 
также для заготовки травя
ной муки.

Следовательно, не может 
идти и речи о сокращении 
посевов этой культуры. На 
ее более достойное место в 
структуре посевных площа
дей указывает такой факт. 
За последние 10 лет только 
в 1966— 1967 годах урожай 
яровых хлебов в среднем по 
области превышал урожай 
озимых, а в остальные годы 
по урожайности лидировала 
рожь. Особенно за.метно 
проявилось ее преи.мущество 
(на 1,9 центнера) в послед
ние 5 лет. Из них три года 
— в 1969, 1970 и 1972 го
дах — яровые культуры в 
большой части северных хо
зяйств не созревали, ^  от
дельных Случаях не убира
лись на зерно, а скашива
лись для кормовых целей.

Особенно резкая разница 
Б урожайности озимой.и яро

вых культур наблюдалась в 
1972 году. В целом-по обла
сти она составила 1,7 цент
нера, по 4 северным райо
нам — Колпашевскому, Па- 
рабельскому'( Чаинскому, 
Кривошеинскому —  до 6, 
центнеров' в пользу озимой 
ржи. В Молчановском и то
го больше — -ПОЧТИ 10 цент
неров. I

Более высокая продуктив
ность этой "Иультуры поло
жительно влияет на эконо- 
.мику хозяйств. Так, по от
четным данным за 1972 год, 
в колхозах области себесто
имость центнера озимой ржи 
на 36 копеек ниже себесто
имости яровых культур. В 
совхозе «Кожевииковский» 
урожай озимых в прошлом 
году составил 23, а яровых 
зерновых — 28,5 центнера с 
гектара, и даже при этом 
ржаное зерно оказалось де
шевле зерна яровых. В сов
хозе «Молчановский» эта 
разница составляет 3 рубля 
21 копейку, или 25 процен
тов.

В СОВХОЗАХ и колхозах 
принимаются меры для 

дальнейшего расширения 
посевов озимой ржи. В пер
вую очередь используются 
вновь осваиваемые -земли, 
где ози.мая культура дает 
всегда высокие и устойчивые 
у)эбжаи. Задача засевать к 
концу пятилетки рожью 70 
— 75 тысяч гектаров впол
не реальна. Нынче эта пло
щадь составит 60 — 65 ты
сяч гектаров. Помимб чи
стых паров, а также части 
стародавних клеверов, ози
мое поле долнгно расти за 
счет раскорчеванных зе
мель. Под урожай будущего 
года мелиораторы обещали 
ввести 20 тысяч гектаров. 
Однако ни отряды «Сель
хозтехники», ни м.ехколонны 
объедин'рния «Союзтомск- 
мелиорация» не справляют
ся с заданием. На 1 августа 
(по оперативным данным) 
прирост новых земель до
стиг всего лишь 3.040 гекта
ров.

Специалистам хозяйств 
следует учитывать, что уро
жай озимой ржи будет га
рантирован при условии, ес
ли посеяты ее в северных 
районах до 15, . а в южных— 
до 25 августа. Важно выпол
нить все агроприемы, хоро
шо обработать и удобрить 
почву. Между тем в ряде хо
зяйств подготовка к [севу 
идет плохо. Например, до 
сих пор в колхозе «Искра» 
Первомайского района не 
закончена вспашка паров. 
Очень мало вносится орга
нических удобрений. Не ис
пользуются под урожай ози- 

■ мой ржи фосфорные удобре
ния, в частности фосфорит
ная Мука, которая завезена 
в достаточном количестве.

Озимой ржи — подобаю
щее Место. Так перед руко
водителями . и специалиста
ми' хозяйств поставлен воп
рос, поставлен самой жиз-, 
НЬЮ, логикой развития сель
скохозяйственного производ
ства.

Н. ОКРУГИН, 
агроном.

ОЛЬГА ПЕТРОВА 
РАБОТАЕТ В ВОЛО
ЧИЛЬНОМ ЦЕХЕ 
О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я  
«СИВКАБЕЛЬ». ДЕ
СЯТКИ КИЛОМЕТ
РОВ м е д н о й  п р я 
ж и  ПРОХОДИТ ЗА 
СМЕНУ ЧЕРЕЗ ЕЕ 
РУКИ. И КАЧЕСТВО 
ПРОДУКЦИИ У МО
ЛОДОГО БРИГАДИ
РА ВСЕГДА ОТЛИЧ- 
НОЕ.

фото Э. Стойлова.

ЦИРК ПРИВЕТ и з  ТАШКЕНТА

С И В  и  P C  к  и  й  

ш  и  л  л  и о н

ТЮМЕНЬ, 2 августа. 
(Корр. ТАСС). Сегодня в 
сводке о работе предприя
тий «Главтюменьнефтегаза» 
записана знаменательная 
цифра; с начала года добыт

миллион тонн нефти сверх 
плана.

Сейчас нефтяники Сибири 
дают более 250 тысяч тонн 
топлива в сутки. По это.му 
показателю они вышли на 
второе место, в стране. Осо

бенно хорошо работают про- 
мысловикй управления «Ни- 
жневартовскнефть» имени 
В. И. Ленина, которые эк
сплуатируют месторождение 
Самотлор.

«Цирк просто необходим 
в нашей жизни, как зеленая 
ветка за окном». Эта ма
ленькая лирическая ода в ■ 
прозе, принадлежащая Лео
ниду Леонову, как нельзя 
лучше выран^ает вечно жи
вой интерес широкой публи
ки к древнему и всегда мо
лодому виду массового ис
кусства.

...Шатер нашего летнего 
цирка, как всегда, полон 
зрителей, особенйо сейчас, 
когда идут представления по 
новой программе «Привет из 
Ташкента». привезенной 
коллективом из братского 
солнечного Узбекистана. Не 
так уж часто томичей балу- . 
ют столь добротно подобран
ным составом исполнителей. 
Пусть не на всех номерах 
лежит печать новизны, ведь 
цирк древен как мир, но’ да
же мното1кратно виденные ве
щи воспринимаешь как же
ланную встречу' со старым, 
добрым знакомым, с кото
рым всегда интересно.

Й демонстрация словно 
проглотившей аршин «стоя
чей» косынки, и бесцеремон
ное извлечение у зрителя из 
самых неожиданных мест — 
ушей, копны волос, рукавов 
■—■ звонких монет... Это не
так уж ново. Но иллюзио
нист А. Вронский делает это 
с таким увлечением и арти
стизмом, что зрители откро
венно выражают свой вос
торг перед ловкостью рук 
искусного фокусника-ча- 
родея.

Традиционен и эквили
брист В. Савин, однако и 
ему нельзя отказать в высо
кой степени профессиона
лизма.

Трудно не поддаться обая
нию. изящного рисунка акро
батического этюда трех гра- 

'циозяых девушек — двух 
Татьян и Ларисы Петровых. 
Этот дружный ансамбль мы 
снова видим (под псевдони
мом Еремеевых) при испол- 
нёнии прекрасного гимнасти
ческого номера на лестнице.

Еще один гимнастический 
этюд — на мачте — показа
ли артисты Ф. Ким и 
В. Яворский. Это по-настоя
щему слаженный воздушный 
дуэт.

Не часто мы встречаем йа 
цирйовой арене органиче
ское совмещение в одном но
мере таких жанров, как 
жонглирование и акробати
ка, Молодые способные ар
тисты В. Грачев и Ю. Богат- 
кин достигают высокого эф
фекта исполнения благодаря 
точной рассчитанности каж
дого движения, взаимному 
«чувству локтя».

В программе гостей раз
нообразно представлены вы- 
атупления четвероногих слу
жителей музы цирка. В. Ким 
показала себя чутким на
ставником своих послушных 
собачек, сразу расположив
ших к себе и взрослых, и де
тей. Разве удержишься от 
аплодисментов, когда в вих
ре танца кружатся пара 

■японских болонок с сибир
скими лайками!

Другая группа животных 
— это воспитанники умелого 
дрессировщика Ю. Николь
ского. Никакой «борьбы за 
существование» здесь и в 
помине нет: мир и согласие 
озаряют эту разномастную 
компанию. Лисичка не за
рится с жадностью на пету
ха, белые мышки блаженно 
возлежат на спине благо
душного кота, а рогатый ко
зел нисколько не упрямится, 
когда на нем занимается ли
хой джигитовкой обезьянка 
макака.

Заключает первое отделе
ние выступление уже знако
мых нам артистов В. и Ф. 
Ким. Они показывают «вос
точные игры». Игры с таре
лочками, балибансами (па
лочками), прыжки сквозь го
рящий обруч и другие но
мера исполняются с завид
ным .мастерством.

Особый интерес представ
ляет второе отделение про
граммы под названием «Дор- 
бозлар» («Канатоходцы».) 
Здесь исполняется аттрак
цион номеров, большинство 
которых принадлежит к ис
конным видам националь
ного циркового искусства. 
Вот на головокружительной 
высоте под самым куполом, 
резвясь и танцуя, непринуж
денно «прогуливаются» по 
канату Алимджан Юсупов 
(без страховки) и Махмат

■ Якубов. Сколько сноровка, 
технической натренирован
ности, наконец, выдержки, 
требуется, чтобы достичь та- 

• кого" мастерства.
До.чго не смолкающими 

аплодисментами награждает
ся и другой HOMejr — экви
либр на проволоке с аморти
заторами — Б исполнении 
заслуженного артиста Уз
бекской ССР Камальджана, 
Ташкенбаева. Свойственные 
артисту эластичность, пру- 
жийистость и гибкость поз
воляют ему, свободно от- 
толкнувашсь от проволоки, 
совершать высокие прыжки, 
чередующиеся с приседани
ями. Все это делается с вир
туозной легкостью.

Партне|>ом в этом ^номере 
выступает пятилетний пле
мянник артиста — «гутта
перчевый мальчик» Назим 
Хакимов. Этот обаятельный 
мальчонка уже yjenen^стать 
любимцем томской публики.

С энтузиазмом зрители 
встречают силового атлета 
Юнсали Газирва. Особенно 
внушительно выглядит один 
из номеров, ' когда на арти
сте, держащем в зубах и ру
ках шесть двухпудовых гирь, 
повисают еще и шестеро дю- 
жи.х молодцов. Это, конечно, 
тот особый случай, когда че
ловеку садятся йа шею с его 
доброго согласия...

Привлекает мелодично
стью движений пластический 
этюд Людмилы Кочергиной.

Запоминаются танец на 
ходулях в исполнении Юну
са Тишабаева и Назима Ха
кимова и выступление акро- 
батов-эксцентриков . (Захир 
Махмат и Сабир Закирджа- 
нова).

Удачно дополняют друг 
друга разные по характеру 
комики-коверные Кенсарин 

,Лерри и Алимджан Юсупов.
, Постановка программы,- 
ос5ществленная главным ре
жиссером Ташкентского цир
ка, заслуженным артистом 
Узбекистана И. Ташкенбае- 
вым, отличается цельностью 
зам^юла и хорошим вкусом.

Наши гости из Узбекиста
на хорошо начали, пожелаем 
им такого же успеха и на 
финише.

В. с м о л е н с к и й .

О О Б И Ц Е Н И Я руна АВАНГАРД БОРЬБЫ ЗА МНР Н ПРОГРЕСС
И Т А Л Ь Я Н С К И Е  Р А Б О Ч И Е  

С О В Е Т С К О М  С О Ю З Е
РИМ, 2 августа. (ТАСС). 

Бережное отношение к рабо
чему человеку — главная 
характерная черта организа
ции труда на советских про
мышленных предприятиях. 
Таково мнение итальянс'Иих 
рабочий: — членов Итальян
ской компартии, делегация 
которых совершила недавно 
по приглашению ЦК КПСС 
поездку по Советскому Со
юзу.

Я знаю, что значит рабо
тать на конвейере капитали
стического предприятия, за
явил рабочий-металлист за
вода «Спика» в Ливорно 
Ултбёрто НикОлетти. Во вре
мя посещения Минского ав- 
то.мобчльного завода мы по
знакомились с самым пере
довым с технической точки

зрения конвейерам. Рабочие 
работают здесь в ритме, ко
торый даже отдаленно нель
зя сравнить с лихорадочным 
темпом конвейеров на италь
янских заводах.

Чезаре Рамаццотти, рабо
чего из Болоньи, больше 
всего поразило, что каждый 
рабочий в Советском Союзе 
имеет неограниченные воз
можности для своего разви
тия и для получения образо
вания. И в этом, отметил он, 
ему помогает завод, который 
также оказывает помощь ра
бочим в решении других 
проблем, в частности в полу
чении жилплощади.

В Баку, рассказал, строи
тель из Турина Джованни 
Утемпергер, мы посетили

летний лагерь, большинство 
из отдыхавших в которо.м — 
дети строительных рабочих. 
У нас это совершенно немы
слимо. 7

На членов делегации. пЬд- 
черкнул плотник Джулиано 
Марианетти из Специи, 
произвел огромное впечат
ление тот факт, что в СССР 
каждое предприятие, боль
шое или малое, имеет своих 
врачей, свои поликлиники и 
дома отдыха.

Исключительное внима
ние, которым пользуются 
люди труда в Советском Со
юзе, — наглядное опровер
жение тем клеветникам на 
Западе, которые пытаются 
очернить советскую действи
тельность, заявили участни
ки поездИи.

Т в е р д а я  р е ш и м о с т ь  
и р а в и т е л ь с т в а

САНТЬЯГО, 2 августа. 
(Корр. ТАСС). Генеральный 
секретариат правительства 
Чили передал для печати 
официальное заявление, в 
котором сообщается о полу
чении президентом Чили 
Сальвадором Альенде пись
ма председателя хриётиан- 
ско-демократической партии 
Патрисио Элвина. ’В нем из
лагается позиция ХДП в 
связи с переговорами, кото
рые президент страны вел с 
ее рукородстБОм.

ПразательстБО, подчерки
вается в заявлении, вновь 
подтверждает свою реши
мость поддерживать актив
ный диалог с оппозицией с 
те.м, чтобы предотвратить 
кризис, который стремятся 
создать в страйе антиправи
тельственные группировки.

HepstiM позитивным ре
зультатом этих переговоров 
стало решение о совместных 
поисках путей прекращения 
незаконной забастовки вла
дельцев грузовиков.

В то же время силы край
ней реакции не прекращают 

. маневров, направленных на 
срыв диалога президента с 
руроводством ХДП.

В результате новых тер
рористических айций фаши
ствующих молодчиков убито 
еще два человека ■— шофер 
грузовика и тракторист, бук
сировавший реквизирован
ную грузовую машину. Вче
ра бандиты совершили новое 
гнуснее 'преступление — 
взорвали участки двух неф
тепроводов в пригороде сто
лицы.

В связи с этими преступ
ными акциями заместитель 
министра внутренних дел 
Даниэль Вергара подтвердил 
решимость правительства 
применить все предусмот
ренные законом меры про
тив тех, кто мешает действи
ями царабинеров и предста
вителей вооруженных сил, 
направленным на ликвида
цию антиправительственных 
акций.

Правительство республи
ки, массовые организации 
трудящихся противопостав
ляют диверсиям и саботажу 
правых энергичные меры по 
нормализации снабжения, 
активизируют добровольный 
труд на погрузочно-разгру
зочных работах.

Итоги дружеской встречи 
в Крыму руно'водителей ком
мунистических и рабочих 
партий восьми социалистиче
ских стран оцениваются 
междуиародн'ой обществ€1Н- 
ностью, многими органами 
печати и политическими обо- 
зревателя.ми как свидетель
ство крепнущего единства и 
сплоченности стран социали
стического содружества, вы
ступающего в авангарде' 
борьбы народов за мир и 
безопасность, за свободу и 
прогресс. Благодаря после
довательным . усилиям Со
ветского Союза и лично Ге
нерального ’ секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, под
черкивают комментаторы, 
Программа мира, принятая 
XXIV съездом КПСС, ус
пешно претворяется в 
жизнь. ,

«Коммунисты и все тру
дящиеся Народной Ре-спуб- 
лики Волга,рии горячо одоб
ряют результаты крымской 
встречи, — пишет в пере
довой статье болгарская га
зета «Работническо дело».
■— ' Практикой межпартий
ных и межгосударственных 
отношений доказаны целе
сообразность и результатий- 
ность периодических встреч 
и нефегоБоров на высшем 
уровне. В эт-ом отношении 
доминируют ставшие уже 
традицией встречи й пере
говоры в Крыму руководите
лей коммунистических и ра
бочих партий стран, объеди
ненных в рамках Варшавско
го Договора и СЭВ, встречи, 
которые стали синонимом

все более крепнущего едино
душия и ед|Инст'ва действий 
в борьбе за мир ц социа
лизм.

Такие встречи имеют важ
ное значение не только для 
непрерывного прогресса 
стран социалистического со
дружества, но и для всего 
международного развития, 
так как согласованные внв'Ш- 
неполитические действия на
ших партий И правительств 
в решающей степени влияют 
на международную обстанов
ку и мировой революцион
ный прогресс».

На нынешией встрече в 
Крыму, отмечает газета 
«Правда» (Братислава), • ру
ководители коммунистиче
ских и рабочих партий сде
лали общий вьшод о том, что 
на международной арене
произошли важные позитив
ные перемены; все более 
широкое международное, 
признание получают прин
ципы мирного сосуществова
ния государств с различ
ным социальньш строем,
расширяются взаимовыгод
ные связи между социали
стическими и капиталистиче
скими государствами, от
крываются более благопри
ятные перспективы для но
вых конструктивных шагов, 
которые должны способство
вать укреплению мира и
международной безопасно
сти.' Информация Л. И.
Брежнева о внешнеполити
ческой деятельности ЦК 
КПСС, которую он изложил 
перед участниками встречи, 
пишет далее ̂ газета «Прав

да», была «замечательным 
смотром успехов ленинской 
.миролюбивой внешней поли
тики Советского Союза и 
всего социалистического со
дружества». Газета подчер
кивает, что руководители 
братских партий высоко 
оценили ленинскую внеш
нюю политику КПСС и лич
ный вклад Генерального се
кретаря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева в осу
ществление этой политики, 
имеющий большое междуна
родное значение.

«Россия и Восточная Ев
ропа призьЩают к ско'рей- 
шей разрядке напряженно
сти», — под таким заго
ловком помещает коммента
рий 'а:мёриканская газета 
«Балтимор сан». «Руководи
тели коммунистических пар
тий Советского Союза и Во
сточной Европы заявили, 
что они хотят ускорить до
стижение разрядки напря
жённости в отношениях меж
ду Востоком и Западом, 
включая сокращение воору
женных сил», — пишет га
зета.

Парижская «Мо1НД» обра
щает внимание на то, что 
социалистические. страны 
«считают необходимым рас
ширить зону разрядки меж
дународной напряженности 
на весь мир и выражают 
убеждение в том, что обще
европейское Совещание 'яо 
безопасности и сотрудниче
ству при наличии доброй во
ли его участников может за
вершить работу уже в 1973 
году». , I

Руко1ВОДители коммуни

стических и рабочих партий 
социалистических стран,, 
пишет «Унита» ■— орган
итальянских КОМ;МУНИСТОВ, 
вновБ подтвердили свою ре
шимость бороться за .мир и 
разрядку напряженности. На 
встрече в Крыму, отмечает 
газета, был сделан ,вьшод о 
том, что в международной 
обстановке произошли зна
чительные позитивные изме
нения, выражающиеся, в 
первую очередь, во все бо
лее широиом международ
ном признании принципов 
мирного сосуществоваиия 
государств с различным сОг 
циальным строем.

.«Руководители братских 
партий .высоко оценили ле
нинскую внешнюю политику 
КПСС, ЛИЧ1НЫЙ вклад Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в 
осуществлёние этой полити
ки, имеющий важное меж
дународное значение», — 
подчеркивает финская газе
та «Каисан уутисет».

«Социалистические стра
ны считают необходимым 
добиться расширения зоны 
разрядки и взаимопонима
ния, распространения ее на 
весь мир», — пишет мекси
канская газета «Диа». Отме
тив важное значение -ини
циатив социалистических 
стран в решений историче
ской задачи превращения 
Европы в континент мира, 
газета выражает надежду, 
что общеевропейское Сове
щание по безопасности и 
сотрудничеству будет успеш
но завершено в этом году.

(ТАСС, 2 августа).

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
АФ ГАНИ СТАНА

КАБУЛ, 2 августа. 
(ТАСС). Центральный Ко- 
•митет Республики Афгани-.' 
стан утвердил состав прави
тельства страны. Глава го
сударства Мухаммед Дауд 
занял посты премьер-мини
стра, министра националь
ной обороны и иностранных 
дел. Первое правительство

республики состоит из 13 
человек. За.мёстителём пр''*- 
мьер-министра стал Мухам
мед Хасан Шарк, министром 
внутренних дел — *Файз 
Мухаммед, финансов — С-е- 
ид Абдул Илла. Абдул Ра- 
хин Невин получил пост ми
нистра ' культуры и инфор- 

■ дтации.

Полет  аме ри ка нс ких  космонавтов
,«Я больше' не вижу серьез
ных причин, которые меша
ли бы им работать по про
грамме».

НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. 
(ТАСС). Самочувствие вто
рого экипажа орбитальной 
космической станции «Скай- 
лэб», который испытывал 
«укачивание» под воздейст
вием невесомости, значи
тельно улучшилось на пя
тый день полета. Медицин
ский руководитель полета 
П. Бьюкенен заявил после 
разговора с космонавтами:

Вчера А. Вин, О, Гэрриот 
и Дж. Лусма проводили не
которые .медицинские экспе
рименты. Они, в частности, 
проверяли состояние вести
булярного аппарата и сер
дечно-сосудистой систе.мы в 
условиях невесо.мости.

К КОНЧИНЕ 
В. УЛЬБРИХТА

БЕРЛИН, 2 августа. 
(ТАСС). Для организации 
похорон члена Политбюро 
ЦК СЕПГ, Председателя 
Государственного совета 
ГДР Вальтера Ульбрихта 
создана партийно-правитель
ственная комиссия во главе 
с Первым секретарем ЦК 
СЕПГ Э. Хонеккером.

Комиссия сообщила, что 
похороны В. Ульбрихта со
стоятся 7 августа.

ЗАВЕРШ АЮ Щ ИЙ
ЭТАП

ТЕГЕРАН, 3 августа. 
(ТАСС).'' В Иране состоя
лась официальная передача 
в , ведение И{)знской нацио
нальной нефтяной компании 
крупнейшего в Мире нефте
перерабатывающего завода 
в Абадане и нефтепогрузоч
ных причалов на острове 
Харк, принадлежавших до 
1 августа Международному 
нефтяному ' консорциуму. 
Этот акт ознаменовал, собой 
заключительный этап борь
бы за полное возвращение 
Ирану его национальных 
нефтяных богатств.

Сомнительный
рекорд

ДУБЛИН, 3 августа. 
(ТАСС). До 25 процентов 
позьпсилась с начала августа 

^стоимость проезда на авто
бусах и на 12— 15 процен
тов —■ по .железной доро1ге. 
Решением - коалиционного 
правительства повышены 
также цены на молоко, кон
феты, бензин, смазочные 
масла.

Как отмечает печать, Ир
ландия стоит на первом 
месте Б Европе по росту 
.стоимости жизни и инфля
ции.

В связи с новым повыше
нием цен в ирландской сто
лице состоялась л1ассовая 
демонстрация протеста.

f  \

•'. л • .' . V, ' .
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в  М оскве открылась выставка произведений со 
ветских худож ников, награжденных золотыми и се 
ребряными медалями Академии худож еств СССР. 
Здесь представлены 'произведения живописцев и гра
фиков, скульпторов и худож ников декоративно-при
кладного искусства всей нашей страны. Экспониру
ю тся на вы ставке и произведения видного-советского 
худож ника-графика Юрия Петровича Реброва, у р о 
женца г. Том ска. Это — серия иллюстраций к ром а
ну М. Ш олохова «Тихий Д он », удостоенная сереб-, 
ряной медали Академии худож еств СССР.

Ю . П. Р ебров  в 1 9 4 9  г. окончил А лма-Атинское 
театрально-худож ественное училище и посвятил 
жизнь иллюстрированию произведений советских пи
сателей.

Н А СН И М КАХ: иллюстрации Ю. П. Реброва к 
роману «Тихий Дон» —  «Григорий-новобранец», 
«Аксинья».

Ф ото Д. Чернова.

Наши интервью

После гастр олей
Щз гастрольной поездка в 

Читинскую область возвратил
ся коллектив областного дра
матического театра. Наш кор
респондент обратился-к дарек. 
тору театра, заслуженному ар
тисту Казахской ССР В. И. 
Ермакову и попросил его рас
сказать о том, как прошла эта 
творческая поездка.

—  В Забайкалье, — от
ветил Влади.мир Иванович, 
— мы пробыли двадцать 
шесть дней и поработали за 
это время чрезвычайно ин
тенсивно. Судите сами: дали 
шестьдесят три спектакля. 
Кроме спектаклей на сцене . 
местного театра, мы три ра
за выступали по Читинскому

телевидению. А  завершив
ший наши гастроли спек
такль «Клоп» по пьесе 
В. Маяковского при по.мощи. 
прямой трансляции из зри
тельного зала смотрело все 
Забайкалье. Кроме того, мы 
показали наши работы отды
хающим на известных за
байкальских курортах и в 
ломах отдыха — в Дарасуне, 
Куке и ряде других мест. 
Больше десяти спектаклей 
дали мы для воинов Забай
кальского военного округа. 

Наибольшей популярно
стью на гастролях пользова
лись спектакли «Клоп», 
«Валентин и Валентина», 
«Свидание в предместье».

«Женитьба Белугина». На
ши работы посмотрело боль
ше 30 тысяч человек. Кроме 
почетных грамот и адресов, 
коллектив театра увез с со
бой аплодисменты и теплые 

■пожелания читинских зрите
лей.

Сейчас труппа в отпуске. 
Новый сезон мы начнем 21 
сентября премьерой по пье
се грузинского драматурга 
О. Иосселиани «Пока арба 
не перевернулась». Ставит 

■ первый спектакль нового се
зона режиссер В. А. Коняев. 
Другая пре.-иьера, которой 
мы озна.менуем начало сезо
на, — спектакль по пьесе

английского драматурга 
Поплуэлла «Следствие ве
дет миссис Пайпер». Ре
жиссер - постановщик — 
О. Афанасьев. Сразу же по
сле отпуска под руководсх- 
вом нового главного режис
сера театра И. А. Южакова 
начнется подготовка пьесы 
Г. Бокарева «Сталевары», с 
бол1)Щим успехом идущей на 
сцене МХАТа и ряда других 
театров страны.

— Коллектив театра, — 
сказал в 'заключение В. И. 
Ер.маков, — приложит все 
усилия, чтобы наступаю
щий сезон был интересным 
и плодотворным.

' ■ ■ ■ ■ м в ш н ш ш ш м н

ПРОЕКТ ОТПРАВЛЕН 
НА КОНКУРС

Вчера из Томска в Мо
скву отправился объеми
стый пакет с чертежами, 
схемами и расчетными 
материалами. ,В этой rio- 
сылке заключен конкурс
ный проект будущего 
центра Томска. Он разра
ботан в институте 
«Томскгражданпр о е к т» 
двенадцатью архитектора
ми во главе с главным 
архитектором города
Н. К. Яковлевым. Это — 
детальная разработка 
перспектив развития го
родского, центра на сорок 
.■— пятьдесят лет. Первая 
очередь проекта, рассчи
танная на ближайшие 
7 — 12 лет, связана с ре
конструкцией и застрой
кой площади имени В. И. 
Ленина, а также прилега
ющих участков улиц и 
Набережной реки Томи.

Томские архитекторы 
внесли, таким образом, 
свой вклад в закрытый 
конкурс на застройку 
центра родного города, 
который объявлен Госу
дарственным комитетом 
по гражданскому строи
тельству при Совете Ми
нистров СССР. В этом 
конкурсе принимает уча
стие также ряд столич
ных проектных институ
тов.

К. НИКОЛАЕВ.

«ГОВОРЯЩАЯ» КАРТА
в фойе Большегалкин- 

ского Дома культуры Бак- 
чарского района всегда 
есть, что посмотреть. Кра
сочное панно рассказывает 
о достижениях СССР за 50 
лет, о жизни и деятельно
сти основател51 и вождя 
Коммунистической партии 
и Советского государства 
В. И. Ленина, оформлен 
стенд, вывешены фотогра
фии лучших людей совхоза

«Галкинский». На видном 
месте висит карта Томской 
области. Вокруг нее — вы
резки из газет, журналов. 
От каждой вырезки— цвет
ная лента, указывающая, 
о каком именно городе или 
селе идет речь. «Говоря
щая» карта — так ее назы
вают галкинцы. Действи
тельно, она может расска
зать об успехах александ
ровских нефтеразведчиков, 
заботах зырянских живот
новодов и, конечно, 0 ^ 0- 
бытиях в своем районе, в 
своем селе.

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ.

АГИТБРИГАР 
НА МАРШЕ

в  большую поездку по 
селам Кривошеинского рай. 
она отправилась агитбрига
да Ергайского леспромхоза 
«Елочка-73». В е̂ . составе 
— всего восемь человек: 
заведующий клубом Я. Я. 
Долинский, шве.ч Н. И. Ко
врова, преподаватель шко
лы Н. Л. Игнатьев, столяр 
Л. А. Власов и другие.

Свои выступления само
деятельные артисты начали 
в с. Жукове Кривошеинско
го откормсовхоза. Концерт 
продолжался до позднего 
вечера. Только к часу ночи 
вернулась агитбригада на 
отдых. А утром — снова в 
дорогу. Теперь уже в сов
хоз «Белостокский». В этот 
день выступили с четырьмя 
концертами на лугах перед 
заготовителями кормов, пе
ред доярками и в сельских 
клубах.

Многие номера участники 
агитбригады посвящали пе. 
редовикам труда — дояр
кам Вознесенской и Бело- 
стокской ферм Т. П. Булав- 
ской, Ф. Т. Мелешко, Е. Т. 
Князюк, Г. Н. Сайнаковой, 
скотнику И. Шафрану и 
другим.

Впереди у коллектива 
еще много встреч. *

С. КУНИС.

К БЕРЕГАМ 
ЯПОНСКОГО МОРЯ

Каждый год члены клу
ба подводников «Афали
на» политехнического ин
ститута проводят лето на 
Японском ,море. Они по
могают ученым вести на
учно - исследовательские 
работы, тренируются. Вот 
и нынче их путь снова 
пролег к бухте Посьет, 
о.мывающей берега При
морского края. Дальнево
сточный институт рыбно
го хозяйства пригласил 
томских политехников 
принять участие в изуче
нии морской флоры и фа
уны.

Под руководством ко
мандира Б. Грибанова и 
ко.миссара Л. Никоновой 
студенты В. Вальтер, 
В. Рыков, Л. Братков- 
ская, И. Тахтин,
В. Шмаргунов и другие 
будут вести подводные 
фотосъе.мки и биологиче
ские исследования.

Р. ГОРСКАЯ.

220 ВЫИГРЫШЕЙ
Из управления Междуна

родной лотереи Союза 
журналистов СССР пришло 
сообщение, что по лотерее 
солидарности журналистов 
в тираже 1972 года на би
леты, реализованные в 
Томской области, выпало 
220 выигрышей. В числе их—  
путевка в Международный 
дом отдыха журналистов в 
Варне (Болгария), которая 
досталась младшему науч
ному сотруднику Томского 
научно-исследовательского 
института прикладной ма
тематики и механики Г. И. 
Шапилову. Холодильник 
«ЗИЛ» получил за 30 ко
пеек томич А. И. Давыдов, 
ковер фабричной работы— 
И. А. Степанов, аккордеон 
с футляром выиграла А. И. 
Шустова, магнитофон. «Ор
бита-2» — Л. М. Салищева, 
транзистор «Рига-103» —
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В. С. Майборода из Молча
нова, кинокамеру «Авро
ра-12» — В, Ф. Захаров из 
пос. Геологический Карга-" 
сокского района. А у жур- 
нали<̂ та Т. Т. Куриловича из 
Каргаска три выигрыша —  
транзисторный приемник 
«Кварц-401», шерстяной 
платок и судок для специй.

В тираже нынешнего го
да томичи также принима
ют активное участие. Они 
приобрели 30 тысяч лоте
рейных билетов.

К. БАГАЕВА.

здравствуй,
ОПЕРЕНА

Вчера в помещении обла. 
стного драматического те
атра начал свои месячные 
гастроли коллектив Красно
ярского театра музыкаль
ной комедии. Для открытия 
гости выбрали спектакль, 
который родился в Красно
ярске. Музыкальное обозре
ние «Снежное ревю» народ
ного артиста РСФСР М. Го- 
денко, Е. Туговина и К. Ар
кадьева томичи увидели в 
постановке М. Годенко.

Первый спектакль крас
ноярцев, в котором foedu. 
пились жанрк оперетты и 
мюзик-холла, был тепло 
принят зрителями, встре
тившимися с коллективом 
театра после вocьмuлeтlieгo 
перерыва. В программе га
стролей также — оперетты 
И. Штрауса «Венские
встречи» и «Цыганский ба
рон», «Девичий пеоепо.юх» 
Ю. Милютина, «Холопка» 
Г. Стрельникова, современ
ная эстрадная латышская 
оперетта «Акелле» компо
зитора Элги Ингеберге и 
другие.

Л. СЕМЕНОВ.

«ВОСХОД»-ПЕРВЫЙ!
Весело живут ребята в 

пионерском лагере мано- 
' метрового завода «Вос
ход». Здесь они много 
занимаются спортом. В 
соревнованиях, которые 
проводились с соседними

лагерями — «Чайкой» и 
«'Урожаем», команда 
«Восхода» завоевала пер
вое место и получила за 
победу переходящий ку
бок, вымпелы, грамоты.

После спартакиады ро- 
стоялся межлагерный фе
стиваль художественной 
самодеятельности, И сно
ва «восходовцы» не под
качали, Они стали первы
ми, Особой грамотой жю
ри был отмечен отряд са
мых маленьких артистов 
«Чебурашка».

Во всем этом — нема
лая заслуга старшей пио
нервожатой Татьяны Пу- 
стоваловой. Она кон
тролер ОТК завода, но 
вот уже несколько лет 
подряд летом уезжает ра
ботать в лагерь.

В. ПАВЛОВА.

Что'  где 
случилось?  
Газовая атака 
на... жену

27 июня 1973 года в од
ном из домов по переулку 
Владимировскому произо
шел взрыв газовоздушной 
смеси. Виновник взрыва —  
слесарь домоуправлений 
N2 7 Ю. И. Гильгенберг че
рез несколько дней после 
происшествия скончался от 
сильных ожогов. От взрыва 
и пожара повреждены сте
ны и окна в его квартире.

Расследование показало, 
что причина несчастного 
случая — сильное алко
гольное опьянение Гильген- 
берга. В пьяном состоянии, 
угрожая жене, он оторвал 
газовую плиту от системы 
газоснабжения. Когда при
была милиция, чтобы обе
зопасить семью от хулига
на, он зажег спичку...

Л кононович,
заведующая техниче
ским кабинетом управ

ления «Томскоблгаз».

НАГРАДЫ  
любительской 
КИНОСТУДИИ

Любительская киностудия 
«Горизонт» Дома культуры 
имени Николая Островского 
хорошо известна в нашей об
ласти. За тринадцать лет ее 
существования здесь сняты 
десятки разнообразных 
фильмов о томичах, о род
ной Сибири.

Недавно в Москве на ше
стом Всесоюзном слете уча
стников похода по местам 
революционной, боевой и 
трудовой славы советского 
народа демонстрировались 
фильмы самодеятельной сту
дии «Сибиряки» и «Мы из 
лагеря «Мечта», снятые опе
ратором Игорем Гуринови- 
чем. Лента «Мы из лагеря 
«Мечта» рассказывает об от
дыхе школьников в загород
ном туристском лагере, о 
походах по родному краю. 
Фильм «Сибиряки» посвя
щен вринам-добровольцам 
22-й сибирской гвардей
ской добровольческой щиви- 
зии, сфор.мнрованной в 
грозные годы Великой Оте
чественной войны в Томске. 
В фильме показана большая 
работа юных следопытов 
88-й средней школы Томска, 
в которой открыт музей бое
вой славы дивизии. Сотни 
километров прошел автор 
фильма Игорь Гуринович 
вместе с красными следопы
тами школы с камерой в ру
ках по местам боев дивизии. 
И обо всем этом он расска
зал в своем фильме.

За активное участие в во
енно-патриотическом воспи
тании молодежи и поиске ма
териалов для фильма , «Си
биряки» председатель Цент
рального комитета
ДОСААФ, трижды. Герой 
Советского Союза, маршал 
авиации А. Покрышкин на
градил любительскую кино
студию «Горизонт» почетной 
грамотой.

Председатель Централь
ного штаба Всесоюзного по
хода комсомольцев и моло
дежи, Маршал Советского 
Союза И. X. Баграмян вру
чил любительской киносту
дии Дома культуры имени 
Н. Островского за фильм 
«Мы из лагеря «Мечта» ди- 
пло.м Центрального' штаба 
Всесоюзного похода.

А. РУБЦОВ.

Сегодня по области ожи
дается переменная облач
ность, слабые дожди, ветер 
северо-западный. 10— 14 
метров в секунду, темпера
тура днем — 13— 17 граду
сов.

В, То.мске — 'переменная 
облачность, слабый' дождь, 
ветер северо-западный,
10— 14 метров в секунду, 
температура днем — 14— 16 
градусов.*

Нарисовал он на листке...
Музыкальной школой сегодня трудно кого- 

нибудь удивить. Они открыты почти в каждом 
крупном селе. А  вот специальная детская ху
дожественная школа — только в Подгорном, 
центре Чаинского района.

Подгорное уЖ'в несколько лет известно сво
ей художественной галереей. В новом здании 
районного Дома культуры можно увидеть ра
боты художников Москвы, Ленинграда, дру
гих городов страны. Благодатное шефство 
то.мских художников, и осббе.нно уроженца ча- 
инских краев Я. Я .Панова, плодотворное со
дружество с Союзом художников РСФСР — 
и галерея живет, пополняет свои фонды, ра
ботает на эстетическое восй1Итание сельского 
человека.

А  теперь вот и детская художественная 
школа —'  как естественное продолжение ча- 
инских культурных традиций. Находясь в 
ПодгО'Рном на торжественном открытии гале
реи, заслуженный художник РСФСР Алек
сей Николаевич Либеров заметил, что непло
хо было бы художественно оформить стены 
зала отстроенной в райцентре столовой. Ска

зано — сделано. Летом следующего года в 
Подгорное приехали трое ребят— учеников 
А. Ляберо'ва, студентов ' художественного 
отделения Омского пединститута. Они сдела
ли .мозаику из бересты на сюжеты русских 
народных сказок— прямо загляденье теперь, 
а не зал. Один из участников этой художест
венной ооерации Федор Комлач нашел в Под
горном свое личное счастье. Окончив инсти- 
тут, он приехал сюда работать и в позапрош
лом году открыл и возглавил первую и един
ственную в Сибири сельскую детскую худо
жественную школу. ,

■yneHHKOB пока — три десятка. Два класса, 
подготовительный и второй. Весь курс обу
чения ^  четыре года. Дети занимаются в 
своих общеобразовательных школах, а после 
уроков несколько раз в щеделю ^  здесь. Про
грамма интересная и сложная. Ребятишек 
учат сам Федор Федорович и М. А. Сторо- 
жеико. В программе — живопись, мозаика, 
прикладное искусство.

Ребятам нравится. Наташа Бурчекова, на
пример, успела уже занять призовое место на 
областной выставке, съездила в награду за

это в пионерский лагерь «Орленок» на Чер
ное море. Наташе удаются в основном поста- 
новоч)ные этюды. Витя Путинцев питает, осо
бую склонность к акварельной живописи, Вла
дик Мануйлов предпочитает рисовать разма
шисто и широко.

Нравится художественная школа и жите
лям Подгорного. Каждые три-четыре месяца в 
районном Доме культуры Ф. Комлач прово
дит выставки работ своих питомцев.

Повезло Чаинскому району с Федором 
Федоровичем! Молодой коммунист, неугомон
ный труженик, Ф. Ф. Комлач сейчас готовит
ся к новому попол1Нению школы. Хочется аму 
привлечь учеников не только из Подгорного, 
но и из других сел через систему школьного 
интерната, но тесновато помещение.

Главное, мне кажется, даже не то, что 
школа научит несколько десятков ребятишек 
рисовать. Не только такой прикладной функ
цией ограничивается значение этой школы. 
Она несет свет культуры. давая мощ
ный и.мпульс эстетическо'му воспитанию и ре
бят, и взрослых.

Ю. ШИПУНОВ.

V

тт

ЦВЕТЫ АВГУСТА. Фото о. Яковлева.

ТЕАТР
12, 13-40, 
22 .

Гастроли К р а сн о я р ско го  го 
суд арствен н ого  театра м уз- 
ком едии

4 августа чи>̂ .
Начало —

театра 

— «В енские ветре- 

в 19 час. 30 мин.

Новая пр огр ам м а «Привет 
из Таш кента»,

Начало — в 16 и 20 часов.

KI/IHO
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
«Этот славны й парень» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Брил
лиантовая р ука »  — 8-35. 10-30, 
12-25. 14-20. 16-15. 18-10, 20-05, 
22, Зал кино'хроники — «Этот 
славны й парень» — 8-40, 10-20,

15-20, 17, 18-40, 20-20,

«ОКТЯБРЬ» 
«Гроссм ейстер» — 8-40. 10-30, 

12-20, 14-10, 16-20, 18-10, 20,
21-45. «Этот славны й парень»
— 8-30, 11-30, . 13. 14-30, 16.
17-30. 19. 20-30, 22. Для детей
— «Ох, у ж  эта Н астя!» — 10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Гроссмейстер» — 9. 10-45.

12-30, 14-15. 16, 17-50. 19-40,
21-30. «Парад-алле» — 8-40,
12-20, 14-15, 16-10, 18-05. 20,
21-55. Для детей — «Точка, 
то ч ка , запятая...»  — 10-35.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Море наш ей надежды » —
' 19, 21.

«ПИОНЕР»
«Ну, погоди!» — 9. 10-20,

11-40. «К апитан  Корда» — 13, 
14-40. 16-20. «Смешная девчон
ка» (две серии) — 18, 20-45.

«СИБИРЯК»
«А нж елина — м а р ки за  ан ге 

лов» — 10-30, 12-30, 14-20,
16-10. 18. 19-50, 21-40. Для де
тей ■— «У тенок Тим» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУ.ПЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Вы не все сказал и , Ф ер
рам» — 19, 21. Для детей —

длинным ч ул ок»  —«П еппи —
11, 13.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Черны й принц» — 12. 14.
16,' 18. 19-50, 21-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«А н ж ел и ка  — м а ркиза  а н ге 
лов» — 10-20, 12-15. 14-10.
16-05, 18. 19-50, 21-40. Для де
тей — С борник мультф ильмов 
— 9.

СУББОТА, 4 ав густа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. «Здо
ровье». Ведет передачу врач 
Ю. Белянчикова. 12.40. «В мире 
животных». Ведет передачу 
народный артист СССР А. М. 
Згуриди. 13.30. «Музыкальный 
киоск». Ведет передачу Э. Бе
ляева. 14.00. А. Вейцлер,
A. Мишарин. «Зимняя ‘ балла
да». Спектакль Московского 
академического театра им.
B. Маяковского. 16.20. На X 
Всемирном фестивале молоде
жи и студентов в Берлине.

18.00. «Время». Информацион
ная программа. 18.30. «Кинопа
норама». 19.45. «Поэзия 
М. Исаковского». 20.30. К дням 
культуры Республики Куба в 
СССР. «По концертным залам 
Москвы».

ТОМСК
21.20. Для молодежи. «Заго

товке кормов — ударные 
темпы». 21.40. «К берегу 
Маклая». Документальный
фильм. 22.00. «Агитбригада 
Дома художественной само
деятельности у рыбаловских 
животноводов и механизато
ров». 22.35. Новая кинохрони
ка.

МОСКВА
22.50. «Время». Информаци

онная программа. 23.20— 
01.15. На X Всемирном фести
вале молодежи и студентов в 
Берлине: 1. Песни и танцы 
Латинской Дмерики. 2. Пока
зательные выступления по 
спортивной гимнастике.
3. Дневник.

СУББОТА, 4 ав густа
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде

ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама и объявле
ния. 9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Концерт по за
явкам железнодорожников. 
15.00. «Пятилетка — народу». 
15.10. Песни Я. Френкеля. 15.30. 
Радиожурнал «Знания — наро
ду». Выпуск подготовлен ' об
щественной редакцией област
ного отделения общества «Зна
ние».

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную квар
тиру в г. Новосибирске на 
равноценную или трехком
натную квартиру в Томске.

Обращаться: , г. Томск,
ул. Вершинина, 18,. кв 12, 
телефон № 4-29-68.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуются под
читчики (один из них на 
временную работу) и маши
нистка.

Обращаться с 14 часов в 
кабинет № 23.

т о м с к и й  ЛЕСОТЕХНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
продолжает прием учащихся на 1973—^74 учебный год по 
специальностям:

оборудование лесных предприятий (квалификация — 
техник-.механик):

технология лесозаготовок (квалификация — техник- 
технолог);

технология лесопильно-деревообрабатывающих произ
водств (квалификация — техник-технолог);

сплав'леса (квалификация — техник-эксплуатацион
ник);

технология фанерно-спичечного производства (квалифи
кация — техник-технолог);

технология производства древесных плит и пластиков
(квалификация — техник-технолог);

бухгалтерский учет (квалификация —̂ техник-техно
лог).

Прием производится на базе 8 — 10 классов. Условия 
приема — общие для врех технику.мов.. Все принятые .в 
техникум обеспечиваются общежитием и стипендией — 
37 рублей в месяц.

Адрес техникума: 634001, Томск, ул. Карла Маркса,
22. .

Адрес филиала: г. Асино, ул. 9 Мая, 66.

Коллектив химико-фарма
цевтического завода с глу
боким прискорбием изве
щает о смерти члена КПСС 
с 1952 года, ветерана заво
да, начальника цеха 

СИМАГИНОИ 
Галины Семеновны 

и выражает соболезнование 
родным и близким покой
ной.

Вынос тела — 4 августа, 
в 15 часов. из красного 
уголка завода.

Советский райком КПСС, 
партийная организация об
ластного общества охотни
ков и рыбаков с прискор
бием извещают о смерти 
члена КПСС с 1925 года

АНТОНОВА 
Петра С ергеевича

и выражают глубокое собо
лезнование семье и близ
ким покойного.
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